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В Москве утверждены площадки для строительства 
домов по программе реновации   стр. 6

стр. 14-15

Медведково 
и Мытищи связала 
велодорожка 
стр. 3

Почему борода 
пришла надолго, 
объяснили барберы
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Певица 
Людмила Соколова:

«Я укладывала детей 
спать и бежала 
петь в клуб»

Работы по запуску тепла в 
жилых домах и на всех соци-
альных объектах округа на-
чались в минувшую пятницу 
и должны были завершиться 
к моменту выхода этого но-
мера «ЗБ». Всего отопление 
пустили в 3395 жилых до-
мах, 293 школах, 239 детских 
садах, 75 больницах и 94 по-
ликлиниках.

Префект СВАО Валерий 
Виноградов поручил служ-
бам ЖКХ на время пуска те-

пла обеспечить круглосуточ-
ное дежурство аварийных 
бригад, а также оперативную 
и вежливую работу диспет-
черских служб, куда будут об-
ращаться жители со своими 
вопросами и проблемами.

Иван ПЕТРОВ
  

 По всем вопросам, свя-
занным с пуском отопления, 
нужно звонить по телефону 
единого диспетчерского центра 
города Москвы (495) 539-5353

В домах СВАО 
включили отопление

WWW.ZBULVAR.RU    |     Е
MAIL: ZB@ZBULVAR.RU   |    ТЕЛЕФОН РЕДАКЦИИ: (495) 681-3328 

СРОЧНО В НОМЕР!
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С собакой 
на связи
Новое мобильное приложение подскажет, 

чем помочь приютам для животных прямо сейчас
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В округе две остановки 
изменили название 

С 30 сентября оста-
новка «Дворец культуры 
МИИТ — Музей и Центр 
толерантности» стала на-
зываться «Дворец куль-
туры МИИТ — Еврейский 
музей и Центр толерант-
ности» для маршрутов ав-
тобуса №0, трамваев №9, 
19. А с 1 октября останов-
ка «Изум рудная улица, 22» 
переименована в «МФЦ 
«Лосиноостровский» для 
маршрута автобуса №605. 
Об этом сообщает Мосгор-
транс.

«Мосприрода» 
приглашает 
на экскурсию 
в Северный

Бесплатная экскурсия 
по фаунистическому за-
казнику «Долгие пру-
ды» пройдёт 6 октября 
в 14.00. Гости узнают о 
разно образии живот-
ного и растительного 
мира заказника. Место 

встречи — на дамбе меж-
ду двумя прудами (Дмит-
ровское ш., 165). Обяза-
тельна запись на экскур-
сию по тел. (495) 579-2976.

За неделю в округе про-
изошло 5 пожаров и 18 
возгораний. Погиб один 
человек, пострадали 
двое.

На Стартовой в огне 
погиб мужчина

Сообщение о пожаре 
в частном доме на Стар-
товой, 2а, поступило ве-
чером. К моменту прибы-
тия расчёта пламя уже бу-
шевало на всей площади 
двухэтажного дома. Около 
пяти часов пожарные боро-
лись с огнём, но дом сго-
рел дотла, в нём погиб хо-
зяин — одинокий пожилой 
мужчина. Причины возго-
рания устанавливаются. 
Одна из версий — неосто-
рожное обращение с пли-
той, подключённой к газо-
вому баллону. 

В Алтуфьеве квартира 
горела из-за короткого 
замыкания

Почувствовав запах 
гари, жители дома 62в 
на Алтуфьевском шос-
се вызвали пожарную ох-
рану. Прибыв на место, 
пожарные обнаружили в 
прилифтовом холле пожи-
лую хозяйку. Женщина хо-
дит только с помощью хо-
дунков. Вероятно, она пы-
талась покинуть горящее 
помещение, но не смогла 
выйти в подъезд. Постра-
давшую эвакуировали и 
передали бригаде меди-
ков для госпитализации. 
Горящие в квартире вещи 
и мебель потушили. Выяс-
нилось, что к пожару при-
вело короткое замыкание 
в розетке, от которой за-
горелись электроприборы.

На Алтуфьевском 
шоссе вспыхнуло 
электроодеяло

Сообщение о пожаре в 
доме 24в поступило глубо-
кой ночью. Запах дыма до-
носился из квартиры пен-
сионерки. Здесь причиной 
пожара стало короткое за-
мыкание в электроодеяле. 
Пожилая хозяйка кварти-
ры получила ожоги и была 
госпитализирована. Огонь 
был оперативно ликвиди-
рован пожарными.

На улице Санникова 
из-за сигареты 
загорелся балкон 

Рано утром загорелся 
балкон в доме 1 на ули-
це Санникова. Как выяс-
нилось, хозяйка квартиры 
здесь курила и, не до кон-
ца затушив сигарету, ушла 
в ванную. Обнаружив позже 
горящий балкон, она смогла 
самостоятельно потушить 
огонь, но бдительные сосе-
ди уже вызвали пожарных.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ КОРОТКО ii

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

Мемориальная доска в 
честь погибшего при пожа-
ре заместителя начальника 
22-го пожарно-спасательно-
го отряда Александра Юр-
чикова открылась на терри-
тории части на Сельскохо-
зяйственной улице.

Александр Юрчиков был 
одним из восьми пожарных, 
погибших ровно год назад 
при исполнении служебного 
долга во время тушения скла-
да пластиковых изделий в Го-
льянове на Востоке Москвы. 
В тот день пожарные выве-
ли из горящего здания более 
100 человек. С огнём на скла-
де им пришлось бороться 
14 часов, пламя бушевало на 

площади 4 тысячи кв. метров.
Александр Юрчиков был 

награждён орденом Муже-
ства посмертно. Право от-

крыть мемориальную доску 
предоставили матери и су-
пруге пожарного.

Анна САХАРОВА

В Останкине установили мемориальную доску 
в честь погибшего пожарного

В двух универсамах окру-
га — на ул. Трифоновской, 
4, и ул. Гончарова, 6, — уста-
новлены ящики для съест-
ных пожертвований. По-
ставили их сотрудники 
благотворительного про-
екта «Дари еду». Оставлять в 
ящиках можно продукты с 
длительным сроком хране-
ния: крупы, печенье, мака-
роны, сахар, чай, консервы, 
растительное масло. 

Как сообщил «ЗБ» управ-
ляющий универсамом на 
Трифоновской улице Мак-
сим Манахимов, каждый 
день продукты в ящик опу-
скают около 30 человек. 

— Как правило, это то, 
что они покупают в мага-
зине, — говорит он. — Опу-
скать в ящик скоропортя-
щиеся продукты — яйца, 
овощи-фрукты, заморо-

женные полуфабрикаты 
нельзя. Если это всё же 
происходит, мы их утили-
зируем.

Раз в неделю продукты 
забирают волонтёры про-
екта «Дари еду» и переда-
ют лично в руки нуждаю-
щимся.

— Это неполные семьи, 
семьи с детьми-инвалида-
ми, многодетные семьи, 
одиноко проживающие 
пенсионеры. Найти их по-
могают в Комитете обще-
ственных связей г. Москвы, 
— говорит основатель про-
екта Игорь Шатунов. 

По его словам, чаще все-
го в ящик опускают мака-
роны и крупы, чай, печенье 
и конфеты. Два раза в ящи-
ках оставляли консервиро-
ванную красную икру.

Роман ФЛЕЙШЕР

В двух магазинах округа 
появились ящики 

для продуктов нуждающимся

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    
 ZBULVAR.RU

21
-летняя Марина Мерчук из 
Лосиноостровского райо-
на стала обладательницей 
кубка мира по кикбоксин-

гу по версии World Cup Diamond. Со-
ревнования проходили в Анапе с 20 
по 24 сентября. Марина выступала в 
самой жёсткой категории — К1.

Интересно, что боевыми искусства-
ми Марина занялась совсем недавно, 
всего полтора года назад.

— Но я училась в Московском Шере-
метьевском кадетском корпусе №1778. 
А для кадетов физические нагрузки 
— дело привычное, — рассказала она 
«ЗБ».

Для подготовки к чемпионату Ма-
рине пришлось сидеть на жёсткой ди-
ете, сбросить 8 килограммов веса. Ну и 
конечно, много тренироваться.

— Мне повезло: мой тренер Влади-
мир Турченко очень грамотно составил 
программу питания и режим трениро-
вок, поэтому, несмотря на трудности, 
мне было довольно комфортно, — го-
ворит она.

Столкнуться на ринге ей пришлось 
с соперницами гораздо опытнее неё. 
Но это, по словам девушки, хороший 
опыт.

— Когда же я услышала свою 
фамилию и поняла, что заби-
раю кубок мира, я так была 
счастлива, что и словами 
не передать!

Теперь Марина на-
строена на новые по-
беды. А в свободное 
от тренировок 
время увлекает-
ся музыкой и 
тату.

Наталья 
ЛУЖНОВА

Спортсменка из Лосинки завоевала 
кубок мира 
по кикбоксингу 

В минувшую пятницу мэр 
Москвы посетил ВДНХ. Он 
открыл обновлённый макет 
Москвы и осмотрел ход ре-
ставрации исторических па-
вильонов. Макет разместил-
ся в новом выставочном па-
вильоне на Сиреневой аллее, 
который был открыт в сен-
тябре в честь 870-летия Мо-
сквы. 

Это не просто точная ко-
пия столицы внутри Садово-
го кольца и частично за его 
пределами. Макет даёт воз-
можность видеообзора. Бла-
годаря камере, которая само-
стоятельно выбирает объект 
и даёт 30-кратное увеличе-
ние, можно рассмотреть все 
мелочи вплоть до карнизов.

Также Сергей Собянин ос-

мотрел ход реставрацион-
ных работ павильона №58 
«Земледелие», построенного 
в 1954 году по проекту архи-
тектора Алексея Тация.

— Началась вторая вол-
на реконструкции крупней-
шего в стране выставочного 
комплекса. Это научная ре-
ставрация 37 исторических 
павильонов, — сказал мэр. 
Он отметил, что в ближай-
шие годы на ВДНХ будет со-
здано несколько новых зон: 
зона аттракционов, ланд-
шафный парк, «Город ремё-
сел» и «Парк знаний». Уже к 
концу следующего года, по 
словам Собянина, террито-
рия выставки будет выгля-
деть по-новому.

Ольга АЛЕКСАНДРОВА

Сергей Собянин открыл обновлённый 
макет Москвы на ВДНХ

Боевыми искусствами 
девушка занимается 
всего полтора года

m
os

.ru

Марина 
Мерчук 
настроена 
на новые 
победы

Александр Юрчиков навсегда останется в своей части

Макет позволяет разглядеть 
всё, вплоть до карнизов Чаще всего в ящик опускают макароны, крупы, чай
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С 
1 октября в России 
начинается осен-
ний призыв. Соглас-
но указу Президента 

России на срочную воен-
ную службу призовут более 
130 тысяч россиян в возра-
сте от 18 до 27 лет. 

Как сообщил «ЗБ» воен-
ный комиссар Бабушкин-
ского района Георгий Ан-

гличенков, призывные пун-
кты округа полностью го-
товы к осенней призывной 
кампании, уже идут конт-
рольно-медицинские осви-
детельствования ребят. 

Военный комиссар отме-
тил, что есть незначитель-
ное плановое снижение 
количества призывников, 
которые пойдут служить 

этой осенью, поскольку всё 
больше парней выбирает 
контрактную форму про-
хождения службы.

— Хочу напомнить, что 
сейчас у выпускников выс-
ших и даже среднетехни-
ческих учебных заведе-
ний есть возможность вме-
сто срочной службы вы-
брать службу по контракту. 

И многие молодые люди 
этим правом пользуются. 
Ребята получают денежное 
довольствие, могут с опре-
делённого момента жить 
не в казарме, в то же время 
контракт засчитывается как 
срочная служба, — сказал 
Англиченков. 

По словам военного ко-
миссара, особой популярно-

стью у призывников пользу-
ется служба в научных ротах 
Минобороны, традицион-
но многие желают служить в 
ВДВ и в морской пехоте. При 
этом Англиченков отметил, 
что по традиции призывни-
ки из столицы служат в пре-
делах Центрального воен-
ного округа. 

Валерий ПОПАДЕЙКИН 

Лучших возьмут 
в научные роты и ВДВ

Начинается осенний призыв

Новый удобный веломар-
шрут связал Северное Мед-
ведково с Мытищами. Про-
тяжённость трассы — око-
ло 15 километров. Маршрут 
прокладывался на средст-
ва Департамента транспор-
та г. Москвы, префектуры 
СВАО, управы района Се-
верное Медведково, Бабуш-
кинского парка и коммер-
ческих организаций. 

— Он начинается у стан-
ции метро «Медведково» и 
дальше идёт по улице Ши-
рокой, проездам Дежнёва 
и Олонецкому, далее вдоль 
Яузы, — рассказал «ЗБ» зам. 
директора Бабушкинско-
го парка  Юрий Приходько. 
— Часть маршрута прохо-

дит по территории нашего 
парка. 

На пересечении с МКАД 
для велосипедистов обу-
строена развязка. За Коль-
цевой дорогой маршрут 
пролегает по улицам Мира, 

Щербакова до прудов Тай-
нинки в Мытищах. 

На дорожке уложено от-
личное асфальтовое покры-
тие, нанесена специальная 
разметка, установлены знаки. 

Алексей ТУМАНОВ

Нападение на круглосу-
точный магазин на просп. 
Мира, 135, произошло око-
ло четырёх часов утра. Сюда 
ворвались пятеро мужчин в 
медицинских масках, двое 
из них размахивали палка-
ми. Охранник не рискнул 
дать им отпор, девушка-про-
давец спряталась в подсоб-
ном помещении. В магази-
не в этот момент находил-
ся рабочий. Оказавшись на 
пути у бандитов, он полу-
чил палкой по руке. Нападе-
ние заняло около 15 секунд 
— схватив кассу, бандиты 
скрылись. Только после это-

го охранник магазина на-
жал на «тревожную кнопку».

Продавцы дневной смены 
магазина отказались давать 
комментарии «ЗБ». Зато жи-
тели Ростокина обсуждают 
происшествие вовсю.

— Ночью приехала поли-
ция, но поймать никого не 
успели, — говорит житель-
ница соседнего дома Надеж-
да Андреевна. 

В полиции подтвердили 
информацию о нападении. 
Бандитов ищут. Нанесённый 
ими материальный ущерб 
составил 50 тыс. рублей.

Екатерина МИЛЬНЕР

Депутат Московской го-
родской думы от избира-
тельного округа №12 Алек-
сей Валерьевич Шапош-
ников и его помощники 
проводят приём населения 
районов Свиблово, Северное 
и Южное Медведково.

Приём жителей Северно-
го Медведкова проходит по 
адресу: пр. Шокальского, 31, 
корп. 1. Его ведёт помощник 
депутата Наталья Глебов-
на Володина. При необхо-
димости она записывает на 
приём непосредственно к 
председателю Мосгордумы. 
Консультации проходят по 
средам и четвергам с 16.00 
до 19.00. В эти же дни можно 
задать вопрос по тел. (499) 
476-7493.

Приём жителей Южно-

го Медведкова проходит на 
пр. Дежнёва, 25, корп. 1. Его 
ведёт помощник депутата 
Инал Сергеевич Каджаев. 
Консультации проходят по 
вторникам с 16.00 до 19.00 и 
по пятницам с 10.00 до 13.00. 
Можно задать вопрос по тел. 
(499) 477-4578.

Приём жителей Свибло-
ва проходит на ул. Ивовой, 
6, корп. 1. Его ведёт помощ-
ник депутата Дмитрий Иго-
ревич Тихонов. Консульта-
ции проходят по вторникам 
с 16.00 до 19.00 и по четвер-
гам с 10.00 до 13.00. Можно 
задать вопрос по тел. (499) 
189-5192.

Посетителям необходи-
мо иметь при себе документ, 
удостоверяющий личность 
(паспорт).

Жители Свиблова, Южного и Северного 
Медведкова могут задать вопрос 

председателю Мосгордумы

Наш следующий 
вопрос:
Вы знаете своего 
участкового?
Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ В прошлый раз мы спросили у читателей «ЗБ»: 

У вас в квартире энергосберегающие лампочки?

41% — да, все до одной 
32% — мне всё равно: какая разница? 
23% — пока только несколько лампочек старого образца заменили 

на новинки 
5% — хотелось бы их установить, но муж против 

От Медведкова до Мытищ 
теперь можно добраться на велосипеде

Банда в масках ограбила продуктовый на проспекте Мира

Службу 
по контракту 
выбирает 
всё больше 
парней

У Останкинской 
башни 
прошёл 
фестиваль 

«Круг света»
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Призывники из столицы по традиции будут 
служить в центральных регионах России

Алексей Шапошников ведёт приём

Всё произошло здесь

ФОТОФАКТ

В Москве прошёл фестиваль «Круг света». Церемония его открытия состоялась у Остан-
кинской телебашни. Зрители увидели масштабное мультимедийное шоу видеопроекций, све-
та и лазеров. Сама Останкинская башня превращалась в высочайшие сооружения мира. Вы-
сота этих видеопроекций достигала 330 метров. А на катке у Останкинского пруда выступили 
Татьяна Навка и Пётр Чернышёв.

Прокатиться 
до Подмосковья 
можно с комфортом
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М
асштабные работы по 
программе «Моя улица» 
на этот год завершены. 
Новый облик получи-
ли 118 улиц общей про-

тяжённостью 65 км. Теперь в столи-
це стартует ремонт фасадов стан-
ций метро, выходящих на благо-
устроенные пространства. 

Оштукатурят 
и облицуют

Ремонт 17 станций метро нач-
нётся уже в октябре. Все они вы-
ходят на благоустроенные по про-
грамме улицы. Семь из них — в пре-
делах Садового кольца: «Арбатская», 
«Театральная», «Кузнецкий Мост», 
«Библиотека имени Ленина», «Па-
велецкая», «Таганская» и «Октябрь-
ская». Остальные — в границах Тре-
тьего транспортного кольца: «Алек-
сеевская», «Курская» Кольцевой и 
«синей» ветки, «Рижская», «Спор-
тивная», «Автозаводская», «Барри-
кадная», «Добрынинская», «Красно-
пресненская» и «Сокол». 

Все станции имеют историче-
скую ценность, а 13 признаны объ-
ектами культурного наследия. Так 
что к работам на них предъявляют-
ся особые требования. 

— Реставраторы осуществляют 
авторский надзор и научное руко-
водство при проведении ремонта. 
Главное условие — работы не долж-
ны менять исторический облик зда-
ния, — пояснил глава Департамен-
та культурного наследия г. Москвы 
Алексей Емельянов.

В ходе работ восстановят утра-
ченный декор. Например, на «Крас-
нопресненской» восстановят кар-
низ, а на «Рижской» очистят от кра-
ски гранитный цоколь и облицовку 
стен: она была выполнена по ста-
ринной технологии из песчаника и 
особо прочной метлахской плитки. 

На всех станциях старые фонари 

заменят на светодиодные прибо-
ры, старые металлические дверные 
петли — на латунные, а деревянные 
двери покроют новым лаком. Фаса-
ды «Баррикадной», «Сокола» и «Куз-
нецкого Моста» украсят подсвет-
кой. На время ремонта полностью 
перекрывать выходы со станций не 
планируют. 

Каждая улица — 
достопримечательность

Стартовавшая в 2014 году про-
грамма «Моя улица» задала новый 

стандарт городской среды. Мос-
ковские улицы становятся ком-
фортными для людей. В ходе бла-
гоустройства появляются новые 
скверы, шире становятся тротуа-
ры, обновляются дороги, появляют-
ся сотни новых деревьев… Вместе с 

этим идёт ремонт всех коммуника-
ций, провода убирают под землю. 

— Центр Москвы очень изменил-
ся — теперь каждая улица стала до-
стопримечательностью. При этом 
появилось много музеев под откры-
тым небом — Белый город на Хох-

ловской площади, старинная брус-
чатка, памятники возвращают на 
исконные места. Так что в Москве 
всегда есть на что посмотреть и 
куда сходить, — говорит коренная 
москвичка Наталья.

А благоустроенные улицы уже 
привлекают туристов и инвесторов, 
на широких тротуарах появляются 
кафе и торговые точки. Всё это — 
дополнительные доходы и рабочие 
места. 

Вдоль Яузы 
протянется парк

Работы по программе «Моя ули-
ца» продолжатся и в следующем году. 
Полный список объектов благо-
устройства сформируют в октябре, 
но некоторые планы уже известны. 

— Благоустройство распростра-
нится на так называемые субцент-
ры Москвы, более отдалённые рай-
оны, чтобы создать там комфорт-
ные условия для москвичей. В этом 
году начали благоустраивать парк в 
Южном Бутове, закончим в следую-
щем году, также преобразятся пар-
ковые зоны в Марьине и Братееве, 
будем развивать Зеленоград, — го-
ворит глава московского Департа-
мента капремонта Алексей Елисеев.

Ещё один проект будущего года 
— создание парка на протяжении 
всей реки Яузы. На площади 700 
гектаров пройдёт озеленение, обу-
стройство детских и спортивных 
площадок, а также зон тихого отды-
ха. Вдоль реки проложат 49 км вело-
сипедных и беговых дорожек с ре-
зиновым покрытием. 

Кроме того, благоустройство раз-
вернётся на Воробьёвской и Кара-
мышевской набережных, на улицах 
Замоскворечья и близ метро «Та-
ганская». Их приведут в порядок к 
80-летию со дня рождения Влади-
мира Высоцкого. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Историческая лепнина 
и современная подсветка

До конца года в Москве отремонтируют фасады 17 станций метро

Работы 
по программе 
«Моя улица» 
продолжатся 
в следующем году

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин открыл новый завод 
измерительных приборов 
АО «Вика Мера» в деревне 
Николо-Хованское (парк 
«Индиго»).

— Новая индустриализа-
ция Москвы становится ре-
альностью. Меры поддерж-
ки промышленности, кото-
рые осуществляет Прави-
тельство Москвы, приносят 
свои результаты: открыва-
ются новые производст-
ва. Главное требование для 
этих производств — чтобы 
рабочие места, которые со-
здаются на этих предпри-
ятиях, были в первую оче-
редь для москвичей. Это 
значит, что это высокотех-

нологичные места и хоро-
шо, достойно оплачивае-
мые, — отметил мэр.

Новый завод будет выпу-
скать такие высокоточные 

измерительные приборы, 
как промышленные мано-
метры, мембранные раз-
делители сред, байпасные 
уровнемеры и другие.

Мэр столицы Сергей Со-
бянин предложил увели-
чить размер минимальной 
пенсии в Москве. Об этом он 
сообщил в ходе встречи с ак-
тивом ветеранской общест-
венности столицы, которая 
состоялась в Московском го-
родском совете ветеранов 
войны и труда.

— Я думаю, что в следую-
щем году всё-таки будет уве-
личена федеральная пенсия, 
но, не дожидаясь этого, я счи-
таю, что нам надо значитель-
но увеличить минимальную 
пенсию в Москве. Насколько 
её увеличить — давайте мы 
вместе подумаем, создадим 
рабочую группу и выработа-
ем с вами оптимальный ва-

риант так, чтобы мы уже чёт-
ко представляли, какой объ-
ём необходимо из бюджета 
выделить, чтобы обеспечить 
нормальную минимальную 

пенсию в Москве, — отметил 
мэр. 

Он добавил, что эта мера 
будет касаться большого ко-
личества людей. 

— Более 1 миллиона чело-
век будут получать доплату, 
— уточнил мэр города.

Сергей Собянин предло-
жил также повысить раз-
мер льгот для ветеранов и 
пенсио неров Москвы.

— Очевидно, что с учётом 
инфляции, с учётом роста 
цен необходимо вернуться 
к повышению льгот для ве-
теранов, для пожилых лю-
дей, вернуться к уровню ми-
нимальной пенсии пожилых 
людей. Это очень важно, — 
отметил мэр. 

В столице открыт новый завод 
измерительных приборов

Сергей Собянин предложил повысить 
размер льгот пожилым москвичам

m
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Фасад станции метро «Алексеевская» 
ждёт реставрация

Хохловская площадь стала 
музеем под открытым небом

Здесь будут выпускать 
приборы высокой точности
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П
осле летнего пере-
рыва возобнови-
лись встречи пре-
фекта СВАО с жи-
телями районов 

округа. Первая прошла на 
прошлой неделе в Марфине 
и была посвящена програм-
ме комплексного развития 
района.  

О переходе через 
железную дорогу

Наболевшим вопросом 
для жителей Марфина ста-
ло строительство подземно-
го перехода через Октябрь-
скую железную дорогу к 
станции метро «Фонвизин-
ская». Работы здесь так и не 
начались.

— К сожалению, органи-
зация, которая вела проек-
тирование, не справилась с 
заданием, договор с ней рас-
торгнут, — объяснила при-
чину задержки начальник 
отдела дорожно-мостового 
строительства Департамента 
строительства г. Москвы Га-
лина Чаплиева. — Сейчас 
проектная документация го-
това. После получения поло-
жительного заключения экс-
пертизы, в декабре, плани-
руем разыграть конкурс на 
строительные работы. 

Префект Валерий Ви-
ноградов пообещал лично 
проконтролировать этот во-
прос.

О разрытиях 
на улице

Жители домов на улице 
Академика Комарова пожа-
ловались на непрекраща-
ющиеся уже несколько лет 
разрытия. Директор службы 
технического заказчика ГУП 
«Мосэкострой» Илья Боя-
ров признал, что подрядчик 
объект провалил: некачест-
венно выполнил работы и в 
довершение ко всему обанк-
ротился.

— ГУП «Мосэкострой» 
— дочернее предприятие 
Правительства Москвы — 
и Департамент строитель-
ства поручили нам завер-
шить этот заказ. Сейчас идёт 
устранение недочётов и не-
доделок предыдущего под-
рядчика. К концу октября мы 
полностью завершим этот 
объект, — сказал он.

О программе 
реновации

Сразу несколько вопросов 
касалось реновации. Жите-

лей интересовало, в какой 
очерёдности будет идти пе-
реселение по программе ре-
новации. А молодая мама, 
жительница дома на Гости-
ничной улице, предложила 
использовать участок на Го-
стиничной ул., 8, для строи-
тельства детского садика, а 
не дома для переселения, как 
сейчас намечено.

По словам префекта, го-
ворить об очерёдности пе-
реселения ещё рано, список 
будет расширяться.

— Пока идёт поиск стар-
товых площадок. Сейчас в 
нашем округе их 27, список 
будет расширен, все адре-
са обсудят с жителями. По-
сле этого для каждого ми-
крорайона будет разрабо-
тан проект планировки. Как 
и все другие проекты, он 
будет вынесен на публич-
ные слушания, — отметил 
он. — И вот тогда вполне 
можно будет обсудить во-
прос об изменении назна-
чения этой площадки с це-
лью строительства детско-
го сада. Учреждение соци-
альной поддержки лиц без 
определённого места жи-
тельства, которое сейчас 
находится по этому адресу, 
можно было бы вывести за 
пределы округа.

О транспортных 
проблемах 

В ходе встречи префект 
поздравил новый состав Со-
вета депутатов Марфина. Он 
пожелал им плодотворной 
работы и предложил подклю-
читься к решению наиболее 
важных проблем района.

— Главный акцент в благо-
устройстве следующего года 
— это перекладка асфаль-
та во дворах и на дворовых 
проездах большими карта-
ми, — отметил он. 

В районе накопилось 
много и транспортных про-
блем. Это организация дви-
жения по проектируемым 
проез дам в 52-м микрорай-
оне, отсутствие регулиру-
емых переходов у входа в 
Ботанический сад и в «на-
пряжённых» местах на ули-
це Комдива Орлова, невоз-
можность спокойно пройти 
по запруженным машинами 
улицам, заезд машин на тро-
туар у магазинов и многое 
другое. 

Префект предложил депу-
татам определить, кто имен-
но из них будет заниматься 
транспортными вопросами, 
чтобы все последующие за-
седания окружной комис-
сии по безопасности дорож-

ного движения проходили с 
участием этого депутата. 

О парковке у метро 
Участники встречи — ав-

томобилисты выразили со-
жаление в связи с тем, что 
у метро «Владыкино» и на 
прилегающих улицах не 
осталось бесплатных пар-
ковочных мест. — Платные 
парковки простаивают, а 
дворы забиты машинами, — 
посетовали они. 

— Метро — это всегда зона 
притяжения, расположенные 
рядом дворы получают до-
полнительную транспортную 
нагрузку, — сказал префект. 
— Будем ещё раз обращаться 
в Департамент транспорта по 
поводу возвращения площад-
ке у метро статуса перехва-
тывающей парковки. Вновь 
избранные депутаты уже это 
сделали. Для того чтобы ма-
шины не заезжали во дворы, 
надо рассмотреть вопрос об 
установке шлагбаумов. 

О шумозащитном 
экране

Житель района Николай 
Иванович обратил внима-
ние на то, что шумозащитный 
экран вдоль железной дороги, 
установка которого была обе-
щана жителям ещё несколько 
лет назад, до сих пор не по-
ставлен в полном объёме.

— Где же обещанный по-
дарок? — спросил он.

— Это вовсе не подарок. 
Заказчиком возведения это-
го экрана являлось РЖД, нам 
с вами обещали 800 метров 
шумозащитного экрана, — 
ответил Валерий Виногра-
дов. — Однако на самом деле 
поставили только 411 ме-
тров ограждения, к тому же 
без козырька, который явля-
ется поглотителем шума.

Префект подчеркнул, что 
сейчас, несомненно, требу-
ется продление шумозащит-
ного экрана. 

— Работа в этом направ-
лении ведётся, и очень боль-
шая, — сказал он. — Направ-
лено обращение в транс-
портную прокуратуру, чтобы 
подключить её к решению 
этой проблемы. Будем до-
биваться, чтобы в следую-
щем году недостающая часть 
экрана была возведена. 

О разграничении 
территории двора 
на Ботанической 

Жители дома 33 на Ботани-
ческой улице выразили обес-
покоенность тем, что рядом 
с ними, на ул. Комдива Орло-
ва, вл. 1, завершено строитель-
ство гостиницы и их дом ли-
шится своей придомовой тер-
ритории. Установить забор, 
который бы разделял терри-
торию гостиницы и жилого 
дома, невозможно: под землёй 
проложены коммуникации.

— Этот вопрос можно ре-
шить, — сказал Виноградов. 

Префект выразил готов-
ность принять участие в за-
седании Совета депутатов по 
этому вопросу, а чтобы раз-
говор был конструктивным, 
привести с собой проекти-
ровщиков и инвестора.

О кинотеатре 
и о поликлинике

На встрече также шла речь 
о реконструкции кинотеатра 
«Рига» и о завершении стро-
ительства нового здания дет-
ской поликлиники №99 на 
320 посещений в смену.

Как сообщила глава упра-
вы района Любовь Сабирзя-
нова, реконструкция «Риги» 
должна начаться до конца это-
го года. А поликлиника уже по-
строена, в неё завезено обору-
дование. Как только она нач-
нёт работу в новом здании, бу-
дет рассмотрена возможность 
переселения на Малую Бота-
ническую, 1, где раньше разме-
щалась поликлиника, детских 
досуговых учреждений.

Марина МАКЕЕВА

Реконструкцию «Риги» 
планируют начать 

в этом году
О чём спрашивали префекта СВАО жители района Марфино

Разрытия на Академика 
Комарова ликвидируют 
к концу октября

В префектуре 
СВАО пройдёт 
конференция, 
посвящённая 
московскому 
ополчению

В префектуре СВАО 20 ок-
тября пройдёт научно-
практическая конферен-
ция «Московское народное 
ополчение 1941 года: исто-
рия. Подвиг. Память». 

— На ней выступят воен-
ные историки, краеведы, на-
учные сотрудники столич-
ных музеев, преподаватели 
вузов, которые расскажут 
о неизвестных страницах 
участия ополченцев в Бит-
ве за Москву в 1941-1942 го-
дах, — сообщил «ЗБ»  пред-
ставитель оргкомитета Ар-
тём Попов. — Также здесь 
будет принято обращение 
к депутатам Мосгордумы об 
учреж дении в столице дня 
памяти московского народ-
ного ополчения.

Принять участие в конфе-
ренции могут все, кто инте-
ресуется историей москов-
ского ополчения и Великой 
Отечественной войны. Для 
этого нужно связаться с орг-
комитетом по тел. (499) 394-
3897. 

Роман НЕКРАСОВ

В следующем году 
в СВАО 

благоустроят 
более 500 дворов

В префектуре СВАО идёт 
подготовка программы раз-
вития округа на 2018 год. В 
следующем году запланиро-
вано благоустройство 539 
дворовых территорий, со-
общил на оперативном со-
вещании заместитель пре-
фекта Станислав Одино-
ков. Работа по уточнению 
адресов будет продолжена 
с учётом мнения жителей и 
депутатского корпуса.

Основные работы будут 
проведены силами район-
ных ГБУ «Жилищник». Опыт 
этого года доказал, что ком-
мунальные службы округа 
справились с возложенны-
ми на них задачами. Про-
должится в округе и рабо-
та по плановому ремон-
ту подъезд ов. В 2018 году в 
округе будет отремонтиро-
вано 1936 объектов.

Лилия ТАТНИНОВА

НА ОПЕРАТИВНОМ 
СОВЕЩАНИИ

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

После встречи Валерий Виноградов 
продолжил общение с жителями 
в неформальной обстановке
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С
ергей Собянин ут-
вердил площадки 
для строительст-
ва первых домов по 
программе ренова-

ции жилищного фонда сто-
лицы. Соответствующее ре-
шение принято на заседании 
президиума Правительст-
ва Москвы. В 75 районах го-
рода власти подобрали 210 
земельных участков, на ко-
торых в ближайшие четы-
ре года будут строить новые 
дома для столичной про-
граммы реновации. 

За два года — 
59 домов

Стартовые площадки вы-
бирали с таким расчётом, 
чтобы жители старых пяти-
этажек при переезде не по-
кидали своих кварталов и 
районов. 

— 210 площадок располо-
жены таким образом, что-
бы переселение осуществ-
лялось в непосредственной 
близости от домов, включён-
ных в программу реновации, 
прак тически в тех кварта-
лах, где и сегодня прожива-
ют граждане, — отметил мэр 
Москвы Сергей Собянин во 
время обсуждения списка. 
Он сообщил, что в течение 
года власти подберут ещё 
около 100 стартовых площа-
док и реновация будет идти 
параллельно во всех райо-
нах Москвы.

По планам властей за два 
года, с 2017-го по 2019-й, в 
девяти округах построят 59 
домов и переселят 39 тысяч 
жителей хрущёвок. 12 до-
мов уже построены, нахо-
дятся в собственности горо-
да, и теперь рабочие ведут 
отделку квартир до уровня 
«комфорт», как и предписы-
вает стандарт программы. В 
следующие два года возве-
дут ещё 151 дом. Это позво-
лит расселить 410 домов, где 
живёт более 83 тысяч горо-
жан. Власти уверены, что в 
2021 году первые две волны 
расселения будут завершены. 

Переселять будут 
волнами

Чтобы как можно быстрее 
приступить к строительству, 
выбирали такие площадки, 
где нет построек, неподалёку 
от которых есть останов-
ки транспорта и к которым 
легче подвести свет и воду. 
На выбранных участках зем-
ли можно строить дома той 
высотности и с тем набором 
квартир, которые прописа-
ны в стандартах программы 
реновации. 

В стартовые дома въедут 
жильцы расселённых сосед-
них зданий, которые потом 
снесут. На их месте построят 
жильё для участников второй 
волны переселения.  

— Такой подход обеспе-
чит соблюдение одной из ос-
новных гарантий жилищных 
прав граждан при реализа-

ции программы — гарантии 
получения равнозначного 
жилого помещения в районе 
проживания, — заявил  руко-
водитель Департамента гра-
достроительной политики 
г. Москвы Сергей Лёвкин на 
заседании президиума сто-
личного правительства.

Посмотреть 
образцы можно 
на ВДНХ

Несмотря на серьёзное об-
суждение параметров про-
граммы реновации, москвичи 
по-прежнему задают вопро-
сы о качестве отделки новых 
квартир. Вот почему на ВДНХ 
открылась постоянно дейст-
вующая экспозиция образ-
цов квартир. Менее чем за ме-
сяц выставку посетили почти 
11 тысяч горожан, и этот по-
ток не прекращается. Сегодня 

Мос комархитектура обещает 
до конца года создать 3D-кар-
ту города, на которой любой 
житель сможет увидеть вир-
туальные модели квартир по 
программе реновации. 

— Про 3D не знаю, а пока 
своими глазами не увижу, не 
поверю, — ворчит жительни-
ца Анна Григорьевна с улицы 
Менжинского, которую наш 
корреспондент встретил у 
шоу-рума на ВДНХ. 

После осмотра образца 
квартиры Анна Григорьев-
на согласилась рассказать о 

своём отношении к програм-
ме реновации.

— Сомневаюсь я, конеч-
но, — говорит пенсионер-
ка. — Но здесь всё красивое, 
на такую квартиру я бы свою 
трёшку поменяла.

По признанию Анны Григо-
рьевны, особенно её впечат-
лила гардеробная комната, ко-
торую планируют делать в ка-
ждой трёхкомнатной и одно-
комнатной квартире в новых 
домах. В двухкомнатных гар-
деробную заменит шкаф-купе. 

Валерий ПОПОВ

ПОДРОБНОСТИ

Первые адреса названы
В Москве утверждены площадки для строительства домов по программе реновации

Первые две волны расселения 
планируют завершить в 2021 году

Список 
стартовых площадок 
для строительства 
домов в 2017-2019 годах

Бабушкинский район:
• ул. Лётчика Бабушкина, 

вл. 29, корп. 2;
• ул. Лётчика Бабушкина, 

вл. 39 и вл. 41; 
• ул. Коминтерна, вл. 12.

Район Северное 
Медведково:
• ул. Полярная, 22; 
• пр. Шокальского, 

вл. 27, корп. 2;
• Заревый пр., вл. 9-11;
• пр. Шокальского, 33.

Район Северный: 
• Дмитровское ш., вл. 167, 

корп. 3А и корп. 9А.

Район Южное 
Медведково:
• микрорайон 1, 2, 3, корп. 

38 и корп. 39.

Список 
стартовых площадок 
для строительства домов 
в 2020-2021 годах

Алексеевский район: 
• ул. Староалексеевская, 

вл. 3.

Бутырский район:
• микрорайон 78, корп. 66;
• ул. Руставели, вл. 3, корп. 4.

Лосиноостровский 
район:
• ул. Изумрудная, вл. 26А;
• микрорайон 3, корп. 53;
• ул. Тайнинская, вл. 13.

Район Марфино:
• Гостиничный пр., вл. 8, 

корп. 2.

Район Марьина роща:
• ул. Октябрьская, вл. 105;
• ул. Шереметьевская, вл. 5, 

корп. 1, и вл. 13, корп. 1;
• ТПУ «Марьина Роща».

Район Ростокино:
• ул. Сельскохозяйственная, 

вл. 14.

Район Свиблово:
• пр. Нансена, вл. 8.

Район Южное 
Медведково:
• ул. Молодцова, 33 корп. 1;
• пр. Дежнёва, 12, корп. 1.

После капитального ре-
монта снова заработал род-
дом городской клинической 
больницы №40 (бывший 
роддом №5) на Таймырской, 
6. На прошлой неделе его по-
сетил мэр Москвы Сергей 
Собянин.

— Мы завершаем в основ-
ном модернизацию родиль-
ных домов. Закончили дол-
гожданную реконструкцию 
роддома 40-й больницы, по-
ставили сюда новое, совре-
менное оборудование. Этот 
роддом, я надеюсь, будет од-
ним из самых лучших роддо-
мов Москвы, — отметил он.

С учётом того, что боль-
ница №40 имеет онкологи-
ческий профиль, у роддома 
появилась возможность ока-

зывать помощь беременным 
женщинам с онкопатологи-
ей. Для его оснащения было 
закуплено более двух тысяч 

единиц медицинского обо-
рудования и мебели, в том 
числе инкубаторы для ново-
рождённых, ультразвуковые 
системы, открытые реанима-
ционные системы, аппараты 
искусственной вентиляции 
лёгких, аппараты для поддер-
жания самостоятельного ды-
хания, установки для фототе-
рапии новорождённых, кар-
диомониторы.

Роддом рассчитан на 150 
коек с отделением реанима-
ции новорождённых, отде-
лением реанимации для жен-
щин, дневным стационаром, 
лабораторией и централь-

ным стерилизационным от-
делением. Одновременно в 
нём можно принимать до 22 
родов, включая четыре опе-
рации кесарева сечения. 

Для рожениц и новорож-
дённых созданы комфорт-
ные условия: одно- и двух-
местные палаты с сани-
тарными и душевыми ком-
натами. Все необходимые 
медицинские процедуры — 
вакцинация, забор крови для 
неонатального скрининга, 
аудиоскриниг, врачебные ос-
мотры — проводятся непо-
средственно в палате матери, 
так что нет необходимости 

транспортировать новоро-
ждённых в другие отделения 
роддома.

— По состоянию на 25 
сентября в роддоме появи-
лись на свет 334 малыша. Са-
мая маленькая девочка ро-
дилась весом 470 граммов, 
— рассказала «ЗБ» замести-
тель главного врача ГКБ №40 
Соня Данелян. — Нашу Дюй-
мовочку положили в специ-
альный инкубатор для но-
ворождённых с аппаратом 
искусственной вентиляции 
лёгких. Малышка понемногу 
набирает вес.   

Ирина КОЛПАКОВА

После капитального ремонта в Лосинке заработал родильный дом

m
os

.ru

На ВДНХ работает постоянная экспозиция 
образцов квартир, которые будут 
предоставляться по программе реновации

Жильё будет сдаваться уже 
с отделкой комфорткласса

Для рожениц и новорождённых 
созданы комфортные условия
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В 
округе завершает-
ся благоустройство 
дворов. Многие ад-
реса для проведения 
работ выбирали жи-

тели во время весеннего го-
лосования на портале «Ак-
тивный гражданин».

На Широкой 
установили 
канатный комплекс 

У дома 5, корп. 4, на Широ-
кой улице можно взобраться 
на пирамиду. Канатный ком-
плекс такой формы устано-
вили на детской площадке. 
Ещё здесь появились новые 
качели, песочница и игровой 
городок. Семилетний Ваня 
Петров покорил канатную 
пирамиду одним из первых. 

— Ваня, как и его папа, хо-
чет заниматься скалолазани-
ем. На настоящий скалодром 
ему рано, а полазить по канат-
ному комплексу можно, — го-
ворит мама мальчика Наталья.

У дома 9, корп. 2, на Широ-
кой улице установили новый 
тренажёрный комплекс. За-
ниматься на нём могут под-
ростки и взрослые. 

— Хожу сюда подтягивать-
ся и качать пресс, чтобы дер-
жать себя в форме, — расска-
зал 56-летний местный жи-
тель Роман Львов. 

Как сообщила «ЗБ» началь-
ник отдела по содержанию, 
текущему ремонту и благо-
устройству дворов ГБУ «Жи-
лищник района Северное 
Медведково» Лилия Кисляр-
кина, благоустройство в этих 
двух дворах провели по ито-
гам голосования на портале 
«Активный гражданин». 

На Снежной — 
кардиотренажёры

В Свиблове теперь будет 
расти смена для сборной 
России по футболу: у дома 
27, корп. 2, на Снежной ули-
це летом отремонтировали 
дворовую площадку для ми-
ни-футбола. Играть сюда хо-
дят дети и взрослые.

— Сын после Кубка Конфе-
дераций заинтересовался фут-
болом. Ему шесть лет, в секцию 
рановато, пока учу сам. Ходим 
на площадку по выходным, 
— рассказал местный житель 
Сергей Филиппов. 

Рядом с площадкой для ми-
ни-футбола обустроили тре-
нажёрную площадку. Боль-
шой популярностью, кстати, 
она пользуется среди пожи-
лых людей: тут есть кардио-
тренажёры. Например, на од-
ном из них можно, взявшись 
руками за поручень, идти на 
месте.

По словам начальни-
ка ГБУ «Жилищник райо-
на Свиблово» Сергея Сидо-
рова, двор благоустроили 
за счёт средств стимулиро-
вания управы, в том числе 
средств от платных парко-
вок.

На Изумрудной 
можно покататься 
на лошадке

А на Изумрудной, 26, по 
просьбам жителей привели 
в порядок детскую площадку.

— Благоустройство прове-
дено в июле-августе за счёт 
средств от платных парко-
вок, — рассказала «ЗБ» зам. 
директора ГБУ «Жилищник 
района Лосиноостровский» 
Камилла Айнетдинова. 

На площадке гуляют ребя-
та разного возраста. Для ма-
лышей есть песочница, а ещё 
они могут покататься на ма-
леньких лошадках. Ребят от 
семи лет ждут яркий игровой 
городок и качели. Для роди-
телей на площадке есть ла-
вочки. 

— Они стояли здесь и 
раньше. Собирались на них, 
как правило, пожилые люди 
— они-то и попросили, что-
бы лавочки вернули на преж-
нее место. Ещё во дворе от-
ремонтировали асфальтовое 
покрытие и газоны, — гово-
рит Камилла Айнетдинова.

На Малахитовой 
появился скалодром

У дома 13, корп. 3, на Мала-
хитовой улице обустроили 
зону для тихого отдыха с ла-
вочками.

— Я живу в соседнем доме. 
В тёплое время года прихо-
жу сюда с книжкой. Сейчас 
читаю «Иностранку» Сергея 
Довлатова, — говорит Елена 
Верховцева. 

Ещё во дворе сделали но-
вую площадку для малышей 
до пяти лет, на ней установ-
лены качели нескольких ви-
дов и игровой городок с 
пальмами. Ребят от пяти лет 
ждёт спортивный комплекс 
со шведской стенкой, с коль-
цами и со скалодромом вы-
сотой 6 метров, а для взро-
слых есть тренажёрная пло-
щадка. Привели во дворе в 
порядок и асфальт, и газоны.

Как рассказал начальник 
отдела благоустройства ГБУ 
«Жилищник района Росто-
кино» Роман Анисимов, ра-
боты выполнены на средства 
от платных парковок.

Роман НЕКРАСОВ

Во дворах округа можно не только гулять, но и заниматься спортом 

Взобраться на пирамиду

На тренажёрах занимаются 
даже пожилые люди

Крупный городской 
парк появится 
в Южном Бутове 
в следующем году

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин осмотрел ход благо-
устройства нового совре-
менного ландшафтного пар-
ка в районе Южное Бутово.

— Мы затеяли серьёз-
ную реконструкцию парка, 
это огромная территория: 
половина парка Горького, 
так что у жителей Бутова бу-
дет свой парк Горького. Мы 
год-полтора согласовывали 
с жителями, депутатами, об-
суждали. Концепция есть, 
она предполагает спокой-
ные, тихие территории для 
занятий спортом, для детей, 
хорошее освещение, безо-
пасность, качественные до-
рожки, возможность прове-
дения культурных программ. 
В следующем году до 1 авгу-
ста постараемся полностью 
комплексно все участки это-
го парка закончить, — ска-
зал мэр жителям района.

КСТАТИ

Для взрослых на Малахитовой, 13, 
корпус 3, поставили тренажёры

На Изумрудной, 26, ребят 
встречает яркий игровой городок

Во дворе дома 5, корпус 4, на Широкой 
можно покорить канатную пирамиду
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 ПИСЬМА

Когда оборуду-
ют пешеходный 
переход рядом с 

домом 18, корп. 1, на Яро-
славском шоссе? Здесь 
проходит дорога, движе-
ние интенсивное, особен-
но по утрам. Дети, иду-
щие в гимназию №1577, 
подвергают себя опасно-
сти, потому что водители 
их не пропускают. И пла-
нируется ли заасфальти-
ровать дорожку, ведущую 
от дома к гимназии?

Роман Григорьевич,
Ярославский район

Корреспондент «ЗБ» побы-
вал у дома 18, корп. 1, на Яро-
славском шоссе и убедился: 

переход здесь действитель-
но нужен. Проезд соединя-
ет улицу Вешних Вод с ули-
цей Красная Сосна, проехать 
по нему можно к Московско-
му строительному универси-
тету. Машин здесь много не 
только утром, но и днём, ког-
да дети идут домой с уроков.

— Я хожу здесь каждый 
день: отвожу и забираю сына 
из школы, — рассказывает 
местная жительница Ольга. — 
Автомобилисты пропускают 
нас редко. Вот сейчас мы шли, 
водитель нас видел, но даже 
не подумал притормозить.

Как оказалось, о проблеме 
в управе Ярославского райо-
на знают.

— Обустройство пешеход-

ного перехода запланирова-
но на следующий год, — со-
общил «ЗБ» глава управы Яро-
славского района Геннадий 
Горожанкин. — А вот грун-
товая дорожка от дома 18, 
корп. 1, до гимназии, к со-
жалению, находится на тер-

ритории парка «Лосиный 
Остров», который и отвечает 
за её содержание. Управа тра-
тить средства на асфальтиро-
вание дорожки не может.

Роман НЕКРАСОВ

 Сделают ли у дома 18, корпус 1, 
на Ярославском шоссе пешеходный переход?

Движение здесь 
интенсивное и утром, 
и днём

СОСТАВЛЯЕМ ПЛАН БЛАГОУСТРОЙСТВА ВМЕСТЕ

Подведены итоги экспер-
тизы проб воды рек Яузы 
и Чермянки, где в августе 
жители обнаружили пену 
странного синеватого цве-
та («ЗБ» №33). Пена оказа-
лась средством для тушения 
пожаров.

— Напомню, что в авгу-
сте в районе дома 31а на 
Полярной произошёл силь-
ный пожар, при тушении 
которого сотрудники МЧС 
использовали пенообразо-
ватель синего цвета, — со-

общил «ЗБ» начальник от-
дела экоконтроля СВАО и 
ВАО Департамента приро-
допользования и охраны 
окружающей среды г. Мо-
сквы Алексей Горелов. — 
Вещество попало в реки че-
рез водоотводную систему. 
Сегодня прибрежная зона в 
удовлетворительном состо-
янии, гибели рыб или водо-
плавающих не зафиксиро-
вано, экологическая обста-
новка в норме.

Алексей ТУМАНОВ

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

Пена на Яузе 
оказалась средством 

пожаротушения
Мы продолжаем публиковать 
предложения жителей о том, 
где, по их мнению, нужны но-
вые парки, скверы и пеше-
ходные зоны.

Северный:  природы много, 
парков мало

По мнению Дарьи Дегтярёвой, 
которая в ближайшее время пе-
реселяется в новостройку 2-го 
микрорайона в Северном, здесь 
особенно нужны новые парки, 
скверы и другие общественные 
пространства — при том, что 
район практически находится в 
зелёном кольце. «За нашим до-
мом — Хлебниковский лесопарк, 
почти перед домом — парк с пру-
дом усадьбы Архангельское-Тю-
риково. И там и там абсолютно 
неухоженная территория. Пруд в 
полном запустении, а как хоте-
лось бы дорожек, лавочек, фо-
нарей в этих местах. Грустно, что 
такие природные возможности 

никак не используются, — отме-
чает Галина. — И конечно, мы, 
новосёлы, надеемся, что наш 
бульвар Академика Ландау ста-
нет настоящим бульваром — зе-
лёным и ухоженным».

Ярославка: где отдохнуть?

Благоустроить пешеходную 
зону просят жители домов 2-26 
на Ярославском шоссе.

«Рядом с нашими домами нет 
зоны отдыха, а подходящее ме-

сто для неё есть: за домом 8, 
корп. 2, вдоль детского сада, 
школы, до спортзала МГСУ, 
— обращается от имени сосе-
дей Татьяна Шегурова. — Это 
небольшой участок. Его нужно 
очистить, поставить лавочки, 
обустроить дорожки для прогу-
лок и скандинавской ходьбы».

Лосинка: восстановить 
старый сквер

Неплохо было бы восстано-
вить небольшой сквер в начале 

Изумрудной улицы — это пред-
ложение прислала жительница 
Лосиноостровского района Га-
лина Яворская. 

«Очень хочется, чтобы на 
этом участке покосили тра-
ву, посадили деревья, разбили 
клумбы. Вот только не нужно 
там ставить лавочки: на них бу-
дут собираться горластые гуля-
ки, а нам и так хватает шума от 
двух круглосуточных магазинов 
и круглосуточного ресторана, — 
пишет она. — А вот дорожки с 
хорошим покрытием очень нуж-
ны, причём диагональные, что-
бы стало удобнее проходить к 
светофорам на Изумрудной ули-
це и на улице Лётчика Бабушки-
на, не вытаптывая траву». 

Подготовила 
Татьяна ЩЕРБАКОВА

 Предложения можно присылать 
на почту zb@zbulvar.ru,
сообщать по тел.: (495) 681-3328, 
(495) 681-0086

Бульвар Академика Ландау должен стать 
настоящим бульваром
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Дорога к школе

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ
   ZBULVAR.RUБУЛЬВАРБУЛЬВАР

ЗВЁЗДНЫЙ

Вот так и приходится ходить в школу

Так выглядит бульвар, названный 
в честь великого физика, сегодня
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Я заключила 
договор пожиз-
ненного содер-

жания с иждивением с 
незнакомым мне челове-
ком. Сейчас же хочу рас-
торгнуть договор. Как это 
сделать?

Ольга Сергеевна, 
Лианозово

Отвечают юристы право-
вого центра «Вектор».

Договор пожизненно-
го содержания, как и любая 
сделка, подлежащая государ-
ственной регистрации, мо-
жет быть расторгнута только 

по соглашению сторон или в 
судебном порядке. Для это-
го необходимо понять при-
чину, по которой вы хоти-
те прекратить все взаимоот-
ношения по договору. Если 
вторая сторона не исполня-
ет свои обязанности, вы мо-
жете обратиться в суд с иско-
вым заявлением о расторже-
нии договора. Если размер 
выплат слишком низкий или 
какие-либо иные условия вас 
ущемляют, то исковые требо-
вания будут звучать как «из-
менение условий договора 
пожизненного содержания с 
иждивением». 

Ну а в случае, если вы из-
начально не имели наме-
рения заключать сделку и 
пошли на это вследствие 
заблуждения или обмана, 
можете обратиться в суд с 

исковым заявлением о при-
знании сделки недействи-
тельной. Более подробную 
консультацию вы можете 
получить в нашей компа-
нии.

ПИСЬМА

Мы просили 
муниципаль-
ных депутатов 

увеличить в нашем 
дворе детскую площад-
ку и сделать на примы-
кающем к ней пустыре 
спортплощадку для 
детей среднего и стар-
шего возраста. А недав-
но вместо всего этого на 
пустыре стали делать 
стоянку на 100 мест! 

Галина Ивановна,
Тенистый пр., 12

Здесь уже была 
стоянка

Побывав на месте, кор-
респондент «ЗБ» убедилась, 
что территория будущей 
парковки уже заасфальти-
рована, вокруг расставлены 
ограждения.

— Так ведь на этом месте 
и раньше была парковка, 
только закрытая. Там стоя-
ли гаражи, ракушки. Потом 
её снесли как нелегальную, 
— удивляется моему вопро-
су жительница дома 12 Та-
тьяна.

Её сосед добавляет:
— Я раньше сам там ма-

шину ставил. А когда сне-
сли, начались проблемы с 

парковкой. Посмотрите: на 
14-этажный дом — только 
один парковочный карман, 
примерно на 10 машин. 

Но что же тогда это за 
история с обращением жи-
телей к депутатам? Ясность 
внесла сама автор письма, 
Галина Ивановна. Оказа-
лось, что речь шла о встре-
чах жителей с кандидатами 

в депутаты накануне выбо-
ров. Тогда действительно 
многие говорили о том, что 
двору не хватает спортпло-
щадки.

Большинством 
голосов

Конечно, именно жите-
лям решать, что нужно по-
строить в их дворе. Но, как 
пояснил «ЗБ» зам. главы 
управы района Свиблово 
Андрей Фролов, за обус-
тройство парковки выска-

залось гораздо больше лю-
дей:

— После сноса незакон-
ной стоянки в управу стали 
приходить многочислен-
ные письма от жителей с 
просьбой организовать до-
полнительные парковоч-
ные места. Именно поэто-
му и было принято реше-
ние сделать на этом месте 
бесплатную парковку для 
всех.

Тем не менее во дворе мо-
жет появиться и спортивная 
площадка. По словам Фро-
лова, управа рассматривает 
возможность её строитель-
ства с другой стороны дет-
ской площадки — на участ-
ке с песком, где сейчас сто-
ят турники.

— Там можно сделать 
расширенную спортивную 
площадку. К сожалению, не 
в этом и не в следующем 
году, так как программа по 
благоустройству уже сфор-
мирована. Однако если по-
явится дополнительное фи-
нансирование или будут сэ-
кономлены средства, то мы 
займёмся спортплощадкой 
раньше. Будем держать этот 
вопрос под контролем, — 
сказал он.

Анна КРИВОШЕИНА

Машины под окном
Почему вместо спортплощадки на Тенистом проезде строят парковку?

В нашем доме 
затянулся 
капремонт. 

Ещё не готовы фасад, 
крыша, а скоро зима.

Жительница дома 1 на улице 
Академика Королёва

Дом 1958 года построй-
ки поставили на капре-
монт в конце апреля 2017 
года. Работы выполня-
ет ООО ИСК «ОНИКС». 
В управе Останкинско-
го района «ЗБ» сообщи-

ли, что фасад уже готов, 
продолжается ремонт 
 кровли. 

По графику, размещён-
ному на портале «Наш го-
род» gorod.mos.ru, до 
конца октября этого года 
должны завершить ре-
монт систем холодного и 
горячего водоснабжения, 
канализации, электро-
снабжения. До 20 декаб-
ря продлится замена му-
соропроводов. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Капремонт на улице 
Академика Королёва, 1, 

идёт по графику

Кто отвечает за 
порядок на оста-
новке «Улица 

Конёнкова» у дома 15 на 
улице Лескова? За павильо-
ном валяются спиленные 
ветки, а сама остановка пос-
тоянно усыпана окурками и 
мусором. 

Лидия Ивановна, ул. Лескова

У остановок общественного 
транспорта в зависимости от ме-
ста их расположения разные ба-
лансодержатели: районные ком-
мунальные службы, окружные и 
городские. Но способ решения 
проблемы один: нужно отправить 
сообщение на интернет-портал 
«Наш город» gorod.mos.ru в раз-
дел «Остановки общественного 
транспорта» (сообщения прини-
маются только с фото). Как прави-
ло, подобные нарушения устраня-
ют в течение двух-трёх дней после 
обращения на портал. 

Жители, не пользующиеся 
Интернетом, могут позвонить в 
управу района или в единый дис-
петчерский центр города Мо-
сквы (по номеру телефона сво-
ей диспетчерской). В связи с тем 
что остановки с одинаковым на-
званием могут располагаться на 
обеих сторонах одной улицы, 
следует указать адрес ближайше-
го дома или другой ориентир. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА
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Куда сообщить 
о мусоре 

на автобусной 
остановке?

Можно ли расторгнуть договор пожизненного содержания?

Ракушки 
снесли — 
парковаться 
стало негде

Территория будущей парковки 
уже заасфальтирована
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Разбил машину 
гироскутером 
на Енисейской

Не поделили дорогу на 
Енисейской улице води-
тель иномарки и владелец 
гироскутера. ДТП удалось 
избежать, но разозлённый 
водитель, выскочив из ав-
томобиля, ударил оппонен-
та по голове. В ответ муж-
чина схватил свой гироску-
тер и разбил им стекло ав-
томобиля. Гироскутерист 
задержан полицией. Воз-
буждено уголовное дело.

Обманул пенсионера 
на Северодвинской

Бедой обернулось для 
пенсионера из Северного 
Медведкова желание по-
мочь незнакомому про-
хожему. Увидев, как на 
Северодвинской из его 
кармана выпал кошелёк, 
пенсионер окликнул не-
знакомца. Рассыпавшись 
в благодарности, тот изъ-
явил желание наградить 
спасителя тысячной ку-
пюрой, но попросил для 
этого разменять пятиты-
сячную. В итоге пожилой 
мужчина разменял незна-
комцу все крупные купю-
ры и лишь дома выяснил, 
что это «фантики». По-
лицейским удалось за-
держать афериста. Вы-
яснилось, что на счету 
у приезжего из Смолен-
ской области это далеко 
не единственная афера.

Задержана 
с наркотиками 
в Отрадном

Подозрительную граж-
данку остановили на ули-
це Декабристов участко-
вые в рамках оператив-
но-профилактического ме-
роприятия. В ходе личного 
досмотра при ней были об-
наружены свёртки с нар-
котическим веществом — 
каннабисом — массой 145 
граммов. Возбуждено уго-
ловное дело. 

Анна САХАРОВА

ХРОНИКА «02»

У
частковый ОМВД 
по району Север-
ное Медведково 
Анатолий Арабкин 
представит наш 

округ в московском этапе 
всероссийского конкурса 
«Народный участковый». 
Это право делегировали 
ему жители округа, про-
голосовав за него на сайте 
МВД России.

Найдите 
похитителя!

Высотка на Студёном 
проезде. Здесь, в доме 14, 
расположен опорный 
пункт, где работает Анато-
лий. Он только что закон-
чил беседовать с дамой из 
детского центра: она на-
писала заявление о краже 
баннера. 

— Думаете, хулиганы? — 
спрашиваю у него.

Качает головой.
— Скорее, конкуренты. 

Будем разбираться.
Знакомимся. Анатолий 

Арабкин — из тех поли-
цейских, которые сразу 
располагают к себе. Моло-
дой, симпатичный, серьёз-
ный, с высшим юридиче-
ским образованием.

Ему 26 лет, он вырос и 
живёт в Бабушкинском 
районе. Идти работать в 
полицию подбил школь-
ный друг. 

— Пошёл работать в па-
труль, и затянуло, — при-
знаётся он. — Пока работал, 
поступил в юридический, 
закончил... Ну что, пойдём-
те на обход территории?

Поймали 
мошенников 
по скайпу

Рабочий день участко-
вого начинается в восемь 
утра. Совещание, ин-
структаж, вооружение... У 
каждого участкового есть 
пистолет. К счастью, при-
менять его Анатолию 
пока не приходилось. 
Каждый день — но-
вые задачи. Сегод-
ня, например, объ-
явлены в розыск 
сразу двое. Одна 
— иностранка.

— С иностран-
цами всегда слож-
нее, — говорит Ана-
толий. — Они не при-
вязаны ни к какому ме-
сту. Однажды несколько 
недель мошенников по 
скайпу выманивали! 

История, о которой го-
ворит участковый 
Арабкин, связа-
на с аферой. 
Пожилой жи-

тель района много лет меч-
тал остеклить балкон, а тут 
— две девушки: «Прово-
дим льготное остекление 
балконов, для пенсионе-
ров цена в два раза ниже!» 
Пенсионер так обрадовал-
ся, что, когда к нему при-
шёл «замерщик», отдал 50 

тысяч рублей. Больше эту 
троицу он не видел…

— Как выяснилось, все 
аферисты — граждане дру-
гих государств. Поймать их 
мне помог их бывший кол-
лега: связался по скайпу и 
уговорил встретиться — 
якобы чтобы договориться 
о новой работе…

— Часто у вас такие рас-
следования?

— Нет, чаще разбираем 
бытовые вопросы. 

Анатолий скромничает. 
В округе он считается од-
ним из лучших участковых, 
у него на счету — задержа-
ния за хранение наркоти-
ков и раскрытие краж. 

Отсмотреть 
несколько часов 
видеозаписей

Перед нами — высот-
ка. Консьерж встречает 
участкового докладом:

— Старушка наша что-
то совсем разошлась! Со-

седи жалуются, что стучит 
по стене, гоняет кого-то… 
Зато мужчина из кварти-
ры выше за ум взялся. Уже 
неделю не пьет и не хули-
ганит.

Поднимаемся на лифте 
проведать хулиганку. Пе-
ред нами — пожилая жен-
щина. Жалуется, что к ней 
родственник лазит в окно. 
Оставив ей свою визит-
ку, участковый выходит. У 
лифта сталкиваемся ещё с 
одной жительницей дома. 

— А мы за вас голосова-
ли! — говорит она. — Спа-
сибо вам за работу!

У каждого участкового 
есть часы приёма. И всё же 
большая часть общения 
проходит на улице. 

Возвращаемся в от-
дел полиции. Чтобы на-
чать расследование по за-
явлению о краже реклам-
ного баннера, нужно от-
смотреть записи с камер 
видео наблюдения. Анато-
лию предстоит посвятить 
этому несколько часов. 
Мне же пора возвращаться. 

Елена ХАРО

Аферисты не проскочат

Хулиганкой 
оказалась 
пожилая 
женщина

Анатолий Арабкин из Северного Медведкова стал лучшим участковым округа 
по итогам интернет-голосования жителей

26
75

За восемь месяцев этого 
года число преступлений, 
связанных с наркотиками, 
снизилось на 2% по сравне-
нию с аналогичным перио-
дом прошлого года. Об этом 

говорилось на состоявшем-
ся в префектуре СВАО засе-
дании антинаркотической 
комиссии. Оно было по-
священо мерам по преду-
преждению распростране-

ния наркотиков на терри-
тории округа. В частности, 
представители власти, поли-
ции и образовательных уч-
реждений обсудили вопро-
сы вовлечения подростков 

в спортивную жизнь округа.
Как отметила заместитель 

префекта Юлия Грималь-
ская, главам управ необхо-
димо усилить контроль за 
своей территорией. Появля-

ющиеся на асфальте объяв-
ления о продаже спайсов и 
курительных смесей нужно 
сразу удалять, а информацию 
передавать в УВД.

Евгений БАКИН

Преступлений, связанных с наркотиками, становится меньше

! Голосование за лучшего участкового Москвы начнёт-
ся 7 октября на официальном интернет-сайте ГУ МВД 

России по г. Москве 77.мвд.рф (баннер справа «Ежегод-
ный конкурс «Народный участковый»). Победитель попадёт 
в финальный — всероссийский — этап конкурса.

Каждый день 
участкового 
начинается 
с обхода 
территории
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В
озможность взять 
автомобиль в крат-
косрочную арен-
ду прочно вошла в 
жизнь москвичей. 

Каршеринг появился в сто-
лице три года назад, тогда эту 
услугу оказывал лишь один 
оператор. Сейчас их уже 
пять: «Делимобиль», Anytime, 
Car 5, Youdrive и Belcacar. 
Корреспондент «ЗБ» решил 
сравнить их условия.

Почти сутки 
на проверку

Регистрируюсь во всех 
пяти компаниях. Потребо-
вались права, паспорт и бан-
ковская карта. Больше всего 
пришлось помучиться, де-
лая селфи с паспортом — без 
него не регистрируют. Так, 
в Youdrive селфи приняли 
только с четвёртого раза. 

Брать машину в аренду 
можно после проверки ком-
панией документов. Но ока-
залось, что не все операто-
ры готовы сделать это опе-
ративно. Быстрее всего мои 
права и паспорт проверили в 
Youdrive — за два часа. В «Де-
лимобиле», Belcacar, Anytime 
на проверку ушло по восемь 
часов, в Car 5 — почти сутки. 

Кросс до машины
Цены на аренду у всех ком-

паний одинаковые, но зави-
сят от марки машины. Де-
шевле всего обойдётся арен-
да японского автомобиля 
«Датсун mi-DO» — 5 рублей 
за минуту, по 8 рублей нуж-
но заплатить за «Хёндай Со-
лярис» и «Киа Рио», 9 рублей 
— за «Смарт». Самая высокая 
цена на «Мерседес» — 16 руб-
лей за минуту. Машина бро-
нируется через мобильное 
приложение. И тут вас ждёт 
сюрприз. Добраться до авто-
мобиля нужно за 20 минут 
— такое время даётся всеми 
компаниями, кроме операто-
ра Car 5, предоставляющего 

полчаса. Не успел — плати от 
2 до 2,5 рубля за каждую ми-
нуту за «простой» авто! 

Я забронировал «Смарт» в 
Youdrive, выйдя со станции 
метро «Отрадное». Авто нахо-
дилось примерно в трёх кило-
метрах — на Юрловском про-
езде. Пешком дойти не успел 
бы, поэтому по телефону 
службы поддержки попросил 
продлить бесплатное время.

— Такого мы не делаем. 
Чтобы успеть, воспользуй-
тесь общественным тран-
спортом, — посоветовала де-
вушка-консультант.

А нужного автобуса, как 
назло, не было! Пришлось 
бежать.  

Найти повреждения 
за две минуты

Перед поездкой обязатель-
но нужно сообщить о повре-
ждениях авто, иначе потре-
буют оплатить его ремонт. 
Между тем бесплатных ми-
нут на осмотр дают, мягко 

говоря, не много. В Belcacar 
дали семь, в «Делимобиле» — 
три, в Youdrive — две. Можно 
осматривать авто и дольше, 
но уже за свои кровные: 2-2,5 
рубля за минуту в зависимо-
сти от оператора. 

Из всех машин, на кото-
рых я в итоге прокатился, в 
хорошем состоянии оказа-
лась только «Хёндай Соля-
рис» «Делимобиля»: чистая, 
кузов и колёса без повре-
ждений. В салоне автомоби-
ля «Смарт» от Youdrive стоя-
ла пустая банка из-под энер-
гетика, ещё я нашёл две ца-
рапины на заднем бампере. 
У «Киа Рио» от Belcacar были 
помяты колпаки на передних 
колёсах. Всё это я сфотогра-
фировал на телефон и отпра-
вил операторам.

Аренда машины начисляется 

после того, как в приложении 
вы даёте согласие на приёмку 
машины. 24 минуты поездки 
на трёх разных автомобилях 
обошлись мне от 190 до 220 
рублей. К сожалению, счётчик 
в отличие от водителя на крас-
ный свет не останавливается.

Штрафы 
оплачивает клиент

Ездить на арендованном ав-
томобиле можно не только по 
Москве, но и по области. Но 
завершать аренду автомобиля 
разрешается только в так на-
зываемой зелёной зоне. 

— Если выйдете за её пре-
делы, приложение не даст за-
вершить аренду, — сообщили 
в Youdrive.

У других компаний за это 
предусмотрен штраф. Кста-

ти, границы зоны для завер-
шения аренды у операто-
ров разные, ознакомиться с 
ними лучше до поездки.

Есть и другие нюансы. 
Так, оказалось, что детское 
кресло предоставят только 
в Anytime — за 300 рублей. 
В других компаниях такой 
услуги нет. 

— Каршерингом пользуют-
ся в основном для деловых по-
ездок, поэтому наличие дет-
ского кресла не предусмотре-
но, — сообщили мне в службе 
поддержки «Делимобиля».

Об этом надо помнить, 
если вы собираетесь везти в 
машине ребёнка до семи лет. 
Иначе «вишенкой на торте» 
вашей поездки станет штраф 
за нарушение ПДД.

Оплачивает штрафы, разу-
меется, сам клиент.

— Копия постановления 
приходит по электронной 
почте. Деньги списываются с 
карты через несколько дней, 
— отметили в Belcacar.

Роман НЕКРАСОВ

Часок-другой на «Мерседесе»
Сбил велосипедиста 
во дворе 
на улице Яблочкова 

Днём 24 сентября 
водитель автомобиля 
«Ссанг Янг», двигаясь 
по двору дома 29 на ули-
це Яблочкова, сбил сем-
надцатилетнего велоси-
педиста, пересекавше-
го дворовый проезд. 
Пострадавшего скорая 
доставила в больницу с 
множественными уши-
бами.

Столкнулись 
на проспекте Мира

Днём 27 сентября 
мужчина, управляя 
«Фольксвагеном Поло», 
следовал по проспек-
ту Мира. Перестраива-
ясь недалеко от метро 
«Рижская», он задел 
попутный автомобиль 
«Киа Сид». Беременную 
женщину, управлявшую 
«Киа», отвезли в боль-
ницу для обследования 
из-за угрозы прежде-
временных родов.

ОБ ДПС ГИБДД 
по СВАО

ДТП

«ЗБ» сравнил условия каршеринга у разных московских операторов

Детское кресло предоставляют 
лишь в одной компании

26
75

27 сентября около восьми часов 
утра на Сельскохозяйственной 
улице напротив автозаправки, у 
дома 40, стр. 1, столкнулись грузо-
вая «Газель» и «Субару Импреза».

После столкновения обе маши-
ны загорелись. Водители успели 
выбраться из них и вызвали по-
жарных. Во время тушения пожа-
ра произошёл довольно сильный 
взрыв, полностью разрушивший 
фургон грузовика.

Как сообщили в ОБ ДПС ГИБДД 
УВД по СВАО, при ДТП и после-
довавших за ним пожаре и взры-
ве никто из людей не пострадал. 
Причины столкновения выясня-
ются.

Василий ИВАНОВ

На Сельскохозяйственной после ДТП 
взорвалась «Газель»

В округе 
завершилась 
«Неделя 
безопасности»

82 водителя, нарушив-
ших правила перевозки де-
тей, остановили на дорогах 
округа сотрудники ГИБДД 
в ходе «Недели безопасно-
сти». Она прошла с 25 по 29 
сентября и была призвана 
помочь детям, вернувшимся 
в город после каникул, адап-
тироваться к напряжённому 
движению на его дорогах. 
Провели сотрудники ГИБДД 
и беседы с детьми и роди-
телями в школах округа. Им 
ещё раз напомнили, как вес-
ти себя на дорогах, чтобы не 
стать жертвой ДТП.
ОБ ДПС ГИБДД УВД по СВАО, 

3-й батальон 1-го СП 
ДПС ГИБДД на спецтрассе 

ГУ МВД РФ по г. Москве

С виду машина хороша. Но если вы 
не осмотрите её внимательно, 
то за повреждения спросят уже с вас

В таком дорожном происшествии без пожарных не обойтись
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В 
Москве и округе продол-
жается кампания по вакци-
нации жителей от гриппа 
и ОРВИ. Детские поликли-
ники перешли на особый 

режим работы: сделать прививку 
теперь можно даже в выходные, с 
9.00 до 15.00. Началась организо-
ванная вакцинация в школах и в 
детских садах. 

Впрочем, не секрет, что не все 
родители дают согласие на при-
вивку ребёнку. Как обстоят дела в 
округе, разбирался «ЗБ».

Разрешения дают 
не все

В останкинской школе №1415 
вакцину для проведения прививок 
уже получили. 

— Сейчас мы рассылаем родите-
лям учеников школы уведомление 
с просьбой подписать письмен-
ное согласие на то, чтобы ребён-
ку в школе была сделана прививка, 
— говорит директор школы Гали-
на Загородникова. — Эта практика 
даёт хорошие результаты: в прош-
лом году у нас было гораздо мень-
ше заболевших, чем в позапрош-
лом. К сожалению, не все родители 
дают разрешение охотно.

Без согласия родителя ребёнок 
не может быть привит. Почему же 
не все мамы приветствуют привив-
ки? Такой опрос мы провели в со-
циальной сети «Фейсбук».

«Он же всегда разный!»
Как показали ответы, многие 

жители уже не первый год делают 
прививку от гриппа и себе, и ре-
бёнку. «В 2012 году прививку сдела-
ла только старшая дочка — в шко-
ле. Мы всю зиму болели, скорую 
регулярно приходилось вызывать. 
С тех пор всей семьёй делаем при-
вивки от гриппа, практически са-
мые первые на своём участке», — 
пишет мама троих детей Алина.

Но немало и тех, кто настроен про-
тив прививок. Главный мотив таков: 
зачем делать прививку, если штаммы 
гриппа меняются каждый год? 

«Слышала, что грипп каждый год 
разный и привиться от гриппа не-
возможно, так как вакцина не по-
дойдёт», — уверена Юлия, мама до-
школьника. 

Одна вакцина — 
несколько штаммов

Правда ли, что «предсказать» 
грипп невозможно? Этот вопрос 
мы задали Любови Стрижичен-
ко, окружному педиатру, главврачу 
детской поликлиники №11. 

— Нет, неправда. В этом году, по 
данным Всемирной организации 

здравоохранения, у нас ожида-
ются три штамма гриппа — «Ми-
чиган», «Гонконг» и «Брисбен». 
Детей прививают поливалент-

ной вакциной «Совигрипп»: этот 
препарат помогает выработать им-
мунитет от вируса гриппа типов А 
и B и защитить от всех трёх ожида-
ющихся штаммов. Вакцина доказа-
ла свою эффективность и безопас-
ность, — говорит она.

Справедливости ради надо ска-
зать, что средневековые воззрения 
на прививки всё же уходят в прош-
лое. По словам Любови Стрижи-
ченко, за четыре года число приви-
ваемых детей в округе выросло в 10 
раз! Всё чаще делать прививку при-
водят малышей до трёх лет. 

— Вакцинация очень актуаль-
на для тех, кто собирается отдать 
ребёнка в детский сад. На днях мы 
провели внутреннее исследование: 
навели справки о состоянии детей, 
которым была сделана прививка в 
августе, — говорит Любовь Стри-
жиченко. — Цифры говорят сами 
за себя: из 200 привитых малышей, 
которые отправились в садики, за-
болел лишь один.

Елена ХАРО

С кашлем 
и насморком — 

нельзя!
Любовь Стрижиченко пре дупреж-

дает: противопоказанием к привив-
ке от гриппа является аллергия на 
куриное яйцо, а точнее, на куриный 
белок. Делать прививку можно че-
рез две недели после того, как ребё-
нок перенёс заболевание. С кашлем 
или насморком приходить на при-
вивку нельзя. Прививки делают до 
декабря. Даже если ваш ребёнок 
осенью болел, вы можете вакцини-
ровать его в конце ноября. 

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ

На прививку, 1-й класс!
Надо ли вакцинировать ребенка от гриппа? Отвечает педиатр
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Прививку можно сделать в мобильном пункте
Взрослые могут привиться от гриппа как в сво-

их поликлиниках, так и в мобильных прививочных 
пунктах. С 9 по 15 октября и с 23 по 29 октября 
они будут работать у станций метро «Алтуфьево» 
и «Савёловская». До 29 октября передвижной 
пункт постоянно будет работать у станции «Вла-
дыкино» МЦК. Время работы пунктов: с 8.00 до 
20.00 в будни, с 9.00 до 18.00 в субботу и с 9.00 
до 16.00 в воскресенье. 

Также до 29 октября привиться можно в цен-
трах госуслуг «Мои документы» Бабушкинского, 
Останкинского, Ярославского районов, Лианозова, 
Марфина, Марьиной рощи и Южного Медведкова.

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ   ZBULVAR.RUБУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

В этом году 
ожидаются три 
штамма гриппа — 
«Мичиган», «Гонконг» 
и «Брисбен»

В школах и детских садах прививки делают организованно
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Н
астоящее нашест-
вие барбершопов 
переживает столи-
ца. В переводе с ан-
глийского это слово 

означает «парикмахерская», 
причём именно мужская. 
Ведь вarba в переводе с латы-
ни — «борода». Едва набрав 
в интернет-поисковике за-
прос «барбершопы в СВАО», 
получаю около двух десятков 
адресов! Конечно, мне как 
женщине очень интересно: 
что же тянет наших мужчин 
именно сюда?  

Женщинам 
здесь не место

Администратор барбер-
шопа на Сущёвском Валу 
вопросительно смотрит на 
меня: не женское это ме-
сто.  Что, кстати, сразу замет-
но. Отделка как бы сообща-
ет: это место для мужчин — 
тёмные тона, дерево, металл, 
кирпич. И музыка звучит со-
ответствующая — старый 
рок-н-ролл... 

Зачем же мужчинам пона-
добились специальные бар-
бершопы? Может, в обычных 
салонах красоты их не ценят? 
Совладелец салона, идейный 
вдохновитель и барбер Артём 
Апачек объясняет:

— Сейчас мужчины осоз-
нали, что за собой нужно сле-
дить. А мужчины — большие 
собственники: мы, напри-
мер, любим мужские виды 
спорта и очень ревниво от-
носимся к тому, что в фут-
бол или в хоккей играют де-
вушки. Так и барбершоп: это 
место, которое принадлежит 
только нам, и это приятно. 

По словам Артёма, в бар-
бершопах работают специа-
листы, которые развиваются 
«не вширь, а вглубь». Мужские 
мастера не учатся новым ви-
дам окрашивания и укладок, 
а оттачивают навыки созда-
ния мужских стрижек,  мо-
делирования бороды и усов, 
удаления волос из носа и 
ушей. 

— А вот тем, кто занимался 
только женскими причёска-
ми, на барбера нужно учить-
ся буквально с нуля, — гово-
рит мастер. — Всё-таки здесь 
совсем другая специфика.

А клиенты кто?
Между прочим, услуги в 

салоне недёшевы. Напри-
мер, стрижка стоит от 1200 
до 2500 рублей, моделиро-
вание бороды и усов с ис-
пользованием опасной 
бритвы — от 700 до 1500 
рублей. А камуфляж боро-
ды, который длится лишь 10 
минут, — 700-1000 рублей. 
Барбершопы не бывают за-
ведениями экономкласса, 
поэтому клиенты в основ-
ном люди респектабельные. 
Многие записываются на 
следующий визит к мастеру 
сразу же после стрижки, за 
месяц вписывая посещение 
барбершопа в свой ежеднев-
ник.

Но это ещё не всё. Клиент 
барбершопа — это, оказыва-
ется, неравнодушный к себе 
мужчина.

— Требования к нам выше, 
чем к обычному парикмахе-
ру из салона, — рассказывает 
барбер Игорь Аникин из бар-
бершопа на проспекте Мира. 
— Наши клиенты чаще всего 
знают, что очень короткие 
стрижки сейчас не так акту-
альны, и с просьбой просто 
постричь под машинку об-
ращаются нечасто. Намного 
интереснее и современнее 
смотрятся причёски из во-
лос разной длины: коротко 
постриженные или побри-
тые виски и объём на макуш-
ке. Самое главное, чтобы че-
ловеку в дальнейшем не при-
ходилось тратить время на 
укладку, — мужчины это не 
очень любят.

А чтобы респектабель-
ные мужчины не подрались 
за разговором, в барбершо-
пах никогда не затрагивают 
запретные темы — полити-
ку, религию, нельзя эмоци-

онально оценивать опреде-
лённые спортивные клубы и 
марки машин. 

Добавь себе 
брутальности

Ну и наконец о барбере. То 
есть о бороде. То, что она се-
годня в моде, — видно нево-

оружённым взглядом. Надол-
го ли?

— Борода из моды вый-
дет ещё не скоро, — утвер-
ждает Игорь Аникин. — Мы 
«подсели» на неё. Ведь муж-
чины всегда жалуются на то, 
что постоянно приходится 
бриться, а борода позволяет 
этого не делать. Кроме того, 
она помогает скорректиро-
вать форму лица.

Артём Апачек подходит к 
вопросу философски:

— В советское время ра-
стительность на лице могли 
себе позволить определён-
ные слои общества: учёные, 
люди искусства, — рассужда-
ет он. — Сейчас эти условно-
сти забыты, а мужчины хо-
тят индивидуализировать 
свой стиль. Кроме того, с по-
мощью бороды можно под-
черкнуть принадлежность к 
определённым субкультурам, 
прибавить себе брутально-
сти.

Впрочем, длинные боро-
ды всё же «уходят». По сло-
вам барбера, теперь они ста-
ли более короткими, прак-
тичными. Многие мужчины 
и вовсе переходят на длин-
ную щетину с чёткими кон-
турами. 

Светлана БУРТ

ОБЩЕСТВО

Борода пришла надолго
Чего на самом деле хотят мужчины, рассказали мастера барбершопов

Чтобы 
не подраться, 
в барбершопах 
не говорят 
о политике, 
спортклубах 
и машинах
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(495) 782-82-12 (многоканальный)
shop@zbulvar.ru    www.orzb.ru

Моделирование бороды 
и усов не терпит суеты
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П
евица Людмила 
Соколова стала 
любимицей мил-
лионов телезрите-
лей с первого по-
явления на «сле-

пых прослушиваниях» в шоу 
«Голос». Красивая хрупкая 
блондинка с мощным хри-
пловатым голосом — из тех, 
кто сразу запоминается. Ве-
роятно, именно поэтому ка-
рьера Людмилы сложилась 
лучше, чем у многих участни-
ков шоу: она стала завсегда-
таем Первого канала. А сов-
сем недавно певица вошла в 
тройку лучших участников 
передачи «Три аккорда». 

Ставка 
на «Три аккорда»
— Людмила, читала, что 
к проекту «Три аккорда» 
у вас особое отношение. 
Почему?

— У меня были большие 
ставки на этот проект. После 
«Голоса» я три года работала 
с Игорем Матвиенко, но пела 
не то, что мне самой хоте-
лось бы. А в программе «Точь-
в-точь», где я тоже пела, от 
меня самой было немного: 
зрители даже могли не знать, 
как я выгляжу. Поэтому одна-
жды я решила, что прекра-
щу петь «формат», буду де-
лать то, что мне нравится, и 
гори всё синим пламенем… 
Это произошло как раз пе-
ред проектом «Три аккорда». 
И вдруг — приглашение Пер-
вого канала!

Наконец-то мне стали да-
вать песни, в которых я мо-
гла раскрыться и развернуть-
ся! Я смогла показать, что 
могу петь не только как Оля 
Кормухина: в «Трёх аккор-

дах» понадобились и мои те-
атральные навыки. Всё, что 
было накоплено за эти годы, 
я показала.
— Это сказалось на вашей 
музыкальной карьере?

— Да. Александр Розенбаум 
предложил мне участвовать в 
его концертах. Буквально се-
годня утром позвонила Еле-
на Ваенга — пригласила вы-
ступить вместе с ней в Санкт-
Петербурге. Она — такая же, 
как Алла Борисовна Пугачё-
ва: если ей кто-то нравится, 
выведет на сцену и всем по-
кажет. 

Две женщины 
в белом
— Знаю о вашей давней 
дружбе с Аллой Пугачёвой. 
Как вы с ней познакоми-
лись?

— Она всегда была моим 
кумиром, а познакомились 
мы ещё в 2010 году. Я знако-
ма с женой брата Максима 

Галкина Наташей. Однажды 
Наташа устраивала крестины 
и позвала меня петь на этом 
празднике. Мне не сказали, 
что там будет Алла Борисов-
на, но я почему-то чувство-
вала, что она придёт. В тот 
вечер в зале было только два 
человека в белом — она и я. 
Я даже интуитивно чувство-
вала, когда она придёт, куда 
сядет… Я спела и на француз-

ском, и на английском, и на 
русском: мне хотелось пока-
зать как можно больше в эти 
отведённые 15 минут. Алла 
Борисовна обратила на меня 
внимание и даже попросила 
у меня диск, сказав, что хо-
чет поставить песни на «Ра-
дио Алла». А главную встре-
чу с ней организовала я сама. 
Узнав о проекте «Песни для 
Аллы» (концерт, в котором 
разные исполнители поют 
песни Пугачёвой. — Прим. 
ред.), я вложила деньги в за-
пись песни «Три счастливых 
дня», узнала, где живёт Алла 

Борисовна… Помню, как я 
села в такси с этим диском, 
запиской и подарком для 
неё. Шёл проливной дождь, 
таксист включил радио, я 
услышала голос Пугачёвой 
— это была песня «Маэстро». 
Я подъехала к дому, где нахо-
дилась квартира Аллы Бори-
совны, и через охрану пере-
дала ей всё, что приготовила. 
А через месяц, буквально на-
кануне этого концерта, мне 
позвонили от Аллы Борисов-
ны и пригласили спеть в кон-
церте. Потом я пела на свадь-
бе Аллы Борисовны и Мак-

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Людмила Соколова: 
Мама сразу поняла, 

что я уезжаю в столицу

Уложу детей — и бегу в ночной 
клуб в надежде заработать 

Известная певица рассказала, 
как с тремя детьми завоёвывала Москву
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Проверка слуха и подбор — 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32, ТЦ «Кондор»,
м. «Отрадное», пр. Дежнёва, 12, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ
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Чего 
нет 

в природе?

Людмила Соколова в передаче «Три аккорда»
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сима Галкина, бывала у них 
дома, пела на праздниках… 
Мы с ней часто встречаемся. 
— Какая она?

— Алла Борисовна? Певи-
ца-мама. Очень заботливая, 
очень сердобольная. В до-
машних условиях — абсо-
лютно обычная женщина в 
тапочках и домашней оде-
жде. Ей не интересны макияж 
и причёски: она от этого уже 
устала. Она любит и ценит 
простоту. У неё есть корон-
ная фраза: «Главное — быть, а 
не казаться», и для неё дейст-
вительно быть — важнее, чем 
всё остальное. А ещё у неё 
потрясающие дети. Мы дру-
жим с Кристиной, это очень 
скромный человек. Во время 
больших мероприятий она 
может просидеть тихонько 
где-нибудь в уголке — и не 
подумаешь, что это звезда! 

Москву полюбила 
сразу
— Вы окончили лингвисти-
ческий институт в Нижнем 
Новгороде и владеете 
несколькими языками. 
Поступая в такой вуз, вы 
планировали как-то рабо-
тать в этой сфере?

— Нет. Мои планы всегда 
были связаны с музыкой. Но 
после 10-го класса препода-
ватель английского убедила 
меня поступить в языковый 
вуз. Музыку я, конечно, не 
бросила. Пока училась, игра-

ла на гитаре, участвовала во 
всех институтских вечерин-
ках, была самой творческой в 
нашей группе. Однажды уви-
дела в городской газете объ-
явление: певицу со знанием 
языков приглашали работать 
в студию. Я спела на прослу-
шивании песню из реперту-
ара Roxette, и меня приняли. 
— Вы рано стали мамой, 
а с концертной деятельнос-
тью воспитание троих 
детей совмещать непросто. 
Вам помогали?

— Практически никто не 
помогал. Помню, уложу де-
тей — самой маленькой 
было тогда месяцев, навер-
ное, пять — и бегу в ночной 
клуб с надеждой, что она не 
проснётся, чтобы хоть ка-
кие-то деньги заработать. 
Дети оставались на стар-
шего сына, которому тогда 
было всего семь. Как-то ве-
чером мне позвонила под-
руга и предложила приехать 
на 10 дней в Москву — пора-
ботать переводчицей у про-
фессоров по вокалу из Аме-
рики. Я взяла с собой семи-
месячную Машу, взяла под-
ружку, которая вызвалась 
помогать с ней сидеть, на-
шла друзей, которые разре-

шили пожить у них в квар-
тире, и уехала. Так началось 
моё знакомство с Москвой.
— Понравилось?

— Очень. На улицах я ви-
дела стенды: «Это твой го-
род», «Твоё будущее начина-
ется уже сейчас!». Это были 
обычные рекламные пла-
каты, но я считала, что это 
знаки судьбы. Москва давала 
мне шанс. Когда я вернулась 
домой, мама сразу поняла, 
что я уезжаю обратно в сто-
лицу. Буквально за ночь я со-
брала все вещи, взяла детей и 
полетела обратно. В Москве 
я сорвала со столба объявле-
ние о сдаче квартиры, при-
ехала туда, заплатила за не-
сколько месяцев вперёд… 
Владельцы квартиры оказа-
лись нечестными людьми: 
через три дня они меня вы-
ставили на улицу с вещами 
и забрали ключи. Мне тог-
да помогла незнакомая жен-
щина, грузинка. Увидев, как 
я плачу, она приютила нас 
у себя… Спустя год, когда я 
нашла работу в ресторане и 
смогла зарабатывать, я пол-
ностью выплатила ей долг. 
Этой женщине благодарна 
до сих пор, мы общаемся по 
сей день.

Мой спорт — 
это жизнь
— Людмила, вы шикарно 
выглядите, и в жизни 
не подумаешь, что вы — 
многодетная мама. Ведёте 
спортивный образ жизни 
или это дано вам от приро-
ды?

— Я раньше была спорт-
сменкой: у меня 1-й разряд 
по лыжам. Даже в соревно-
ваниях участвовала. Потом 
мне всё это надоело: слиш-
ком много сил уносит. Да и за 
голосовые связки я беспоко-
илась. У меня другой «спорт»: 
я просто не умею стоять на 
месте! Мне вечно нужно бе-
жать, что-то делать, крутить-
ся, переставлять вещи. Мне 
нравится такая жизнь. А ещё 
я очень люблю, когда всем 
хорошо. Для меня движение 
— это жизнь. 
— А диеты?

— Я просто ем простую 
пищу и довольствуюсь ма-
лым. Могу есть одну гречку, 
запивая её компотом. Варю 
себе каши. А могу и вовсе 
пробегать целый день на чае 
с сахаром, сделав себе бутер-
брод. При этом очень люблю 
сладкое и могу есть торты с 
утра до вечера. Но из-за по-
стоянного движения всё мо-
ментально сжигается. Вот та-
кая у меня жизнь. Мне нельзя 
останавливаться. Лучше бе-
жать.

Беседовала 
Елена ХАРО

ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Наш читатель только 
начинает свою церковную 
жизнь и ещё присматрива-
ется к тому, что происхо-
дит на богослужениях, пы-
тается понять смысл про-
исходящего. В храме всег-
да есть сведущие люди, 
которые могут подсказать, 
как и что. Но не все объ-
яснения, которые он слы-
шит, его удовлетворяют. 
Недавно он поинтересо-
вался, почему люди подхо-
дят к причастию со скре-
щёнными на груди рука-
ми? И кто-то из прихо-
жан объяснил ему, что это 
символ креста, на кото-
ром был распят Христос. 
«Но не проще ли для это-
го просто перекреститься 
перед причастием? — за-
дался вопросом наш чита-
тель. — И откуда появился 
обычай подходить к чаше 
со скрещёнными руками?» 

Чтобы разобраться в этом, 
надо понимать: христиане 
верят, что на богослужении 
хлеб и кровь превращают-
ся в тело и кровь Христа, от-
сюда и особое отношение к 
причастию.

Вот как отвечает на 
этот вопрос митропо-
лит Волоколамский 
Иларион (Алфеев):

— Это очень древний 
обряд, который упоми-
нается, в частности, в по-
становлениях Трулльско-
го собора VII века. Эта 
традиция также отраже-
на и в иконографии. Пре-
жде всего она произош-
ла оттого, что Церковь 
всегда призывала и при-
зывает к осторожности, 
когда человек подходит 
причащаться. Мы, свя-
щеннослужители, часто 
говорим верующим, что 
перед Святой Чашей не 
нужно креститься. Пото-
му что если человек, под-
ходя к Чаше, будет кре-
ститься, то он может слу-
чайно задеть Чашу, мо-
жет пролить часть Святой 
Крови, в том числе себе на 
одежду, и если такое про-
изойдёт, то одежду нуж-
но сжечь или вырезать 
кусок ткани, куда попа-
ло причастие, и сжечь. Из 
предосторожности и из 
благоговения перед свя-
тыней мы говорим всем 
причастникам, что перед 
Чашей нельзя крестить-
ся и что нужно подходить 
со сложенными крестоо-
бразно руками, чтобы по 
неос торожности не толк-
нуть Святую Чашу.

Как держать руки 
перед причастием

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Дома Алла Пугачёва — 
обычная женщина в тапочках 
и домашней одежде
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Скрещённые руки перед Святой Чашей — очень древний обычай
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На шоу «Точь-в точь» Людмила Соколова (справа) вместе 
с певицей Ольгой Кормухиной, которую она изображает
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Н
ет, настоящее теле-
видение — это во-
все не коридоры 
«Останкино». Про-
сто телецентр и 

башня — это символы, брен-
ды, если хотите, как и само 
слово «Останкино». Тем не 
менее, возвращаясь из своих 
странствий, я чувствовал не-
кое волнение — как актёр в 
родном театре.

Только вот я не был ак-
тёром. Я был странствующим 
репортёром и телеведущим 
одновременно. 

Звонок изо льдов
…Да, это были те уже по-

чти былинные времена, ког-
да министру можно было по-
звонить на мобильный пря-
мо на заседание правитель-
ства. И он брал трубку.

— Ну что тебе ещё? — 
шёпотом спросил меня тог-
дашний министр транспор-
та Сергей Франк. — Я на за-
седании…

— Буксир, — ответил я.
— Чего?!
— Буксир. Типа «река — 

море». Атомоход «Арктика» 
не сможет пристать к берегу. 
Мелко…

— А где ты?
— В море Лаптевых. А на 

берег мне надо в Тикси…
И через сутки, в солёный и 

ядрёный шторм, нас с операто-
ром Беловым в грузовой клетке 
пересадили с борта атомохода 
на подошедший сухогруз.

Северный синдром
Самое невероятное путе-

шествие моей жизни, скром-
но названное в останкин-
ских документах «команди-
ровкой», началось в Москве, 
на вокзале, в вагоне-телесту-
дии, и там же закончилось 
через три месяца. А в про-
межутках были атомоходы, 
сухогрузы, буксиры, «Коме-

ты», вездеходы, джипы, оле-
ньи упряжки, вертолёты, са-
молёты дальней авиации с 
ядерным оружием на борту, 
катера морских погранич-
ников в Охотском море.

Только тот, кто бродил и 
бредил северами, сможет 
точно поставить диагноз: се-
верный синдром.

Что это значит? Отсутст-
вие подлецов. 

Судите сами: «Арктика», на 
которой я ходил дважды, вы-
ходит в рейс минимум на год. 
Сто человек. Любое недопо-
нимание чревато выяснени-
ем отношений, а это на ато-
моходе — ЧП. Поэтому люди 
здесь открытые, душевные, а 
если и есть у кого камень за 
пазухой — его выкинут ещё в 
Мурманском порту.

Здесь всё поровну, и это не 
просто слова. Здесь не гово-
рят о деньгах, не получают 
писем и всегда очередь к ко-
рабельному спутниковому 

телефону. И не позавидуешь 
радисту, когда он получает 
траурную телеграмму и не 
знает, как отдать её адресату…

Встретиться 
на краю света

— Белых медведей? — 
спросили меня. — Дак чего 
их искать? Обязательно сами 
встретятся…

И следующие три неде-
ли все заступавшие на вахту 
получали инструктаж от ка-
питана: увидите медведей — 
сразу сообщите этим чуда-
кам с телекамерой. 

Уже тонкие льды смени-
лись тяжёлыми. Уже позади 
остался страшный пролив 
Вилькицкого, где трудно раз-
вернуться судам.

А медведей всё не было…
— Вставай! — толкнул меня 

в пять утра оператор Белов. 
— Они!

Полярное пьяное солнце 
февраля висело над льдами. 
Мы вылетели на палубу. И за-
легли вдоль борта.

Метрах в ста от нас сиде-
ла медведица с двумя медве-
жатами. Пароход стоял уже 
часов десять, и медведи при-
шли. Они должны привык-
нуть, перестать бояться, и 
тогда детёныши будут караб-
каться на борта, команда уго-
щать их хлебом со сгущён-
кой, а мамаша сердиться и 
шлёпать малышей… Главное 
— не спугнуть, и зверь пове-
рит человеку, и мир, гармо-
ния и любовь будут царить в 
этом мире льда и холода.

— Тише! Тише! — шипели 
мы с Беловым друг на друга.

Я приладил фотокамеру, а 
он — телевизионную…

По законам 
Арктики

За нами следили вахтен-
ные из рубки и улыбались.

И мы знали: никто из 
 команды не выйдет, не спуг-
нёт. Ну раз надо людям — 
пусть снимают…

— Медведи!!! А-а-а-а-а! 
Медведи!!! — раздался истош-
ный крик.

Это был Коля. Корабель-
ный чудак Коля из какого-то 
петербургского института, 
навязанный экипажу в этот 
рейс — чего-то там мерить, 
измерять.

Что именно? Наши с Бело-
вым нервы…

Медведица подхватилась 
и быстро-быстро исчезла с 

детёнышами за торосами. 
Всё. Теперь не вернутся. Ин-
стинкт не позволит.

— Надо же, ушли… — уди-
вился Коля. — Чего это они?

— Телевизор они, Коля, не 
смотрят, вот чего, — ответил 
подошедший старпом. — Где 
таких чудаков показывают…

…Идти нам было ещё дол-
го. Бить Колю было нельзя 
— дисциплина. А вокруг рас-
стилалась изумрудная пусты-
ня и слепила глаза настоя-
щими бриллиантами. Бери, 
хватай их, смешной остан-
кинский человек. Если не по-
нимаешь, что не надо владеть 
ничем, кроме дружбы, семьи 
и профессии. 

— Не, ну а что? — спросил 
меня в Москве Новожёнов.— 
Ни одного медведя, что ли, 
снять не могли? Зачем тогда 
ходили?

Действительно — зачем?
Игорь ВОЕВОДИН

Белые медведи 
не смотрят телевизор

Что стоит за пятиминутным телевизионным сюжетом, 
знают репортёры «Останкино»

На Севере не говорят 
о деньгах — здесь всё поровну

Игорь Воеводин — 
писатель, журналист, 
телеведущий. Его многие 
помнят по телепрограммам 
«Времечко», «Сегоднячко», 
«Профессия — репортёр».
Сейчас Игорь Воеводин 
пишет книгу о работе 
в «Останкино», и ему есть 
о чём рассказать.

Пять поводов установить 
мобильное приложение «ЗБ»:

1. Устанавливается за 15 секунд
2. Весит всего 2 мегабайта

3. Не загружает память девайса
4. Чистая строка уведомлений

5. Мгновенное обновление

«Звёздный бульвар» в вашем телефоне!

Как установить:
 Заходите в магазин Google Play

 Вводите в поиск «Звёздный бульвар»
 Устанавливаете

 Радуетесь

Ждите обновлений, 
будьте счастливы!

Вокруг расстилалась ледяная пустыня
Следующие три недели все 
выслеживали белых медведей
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Д
ень Финляндии приглаша-
ет отпраздновать дизайн-
завод «Флакон». Праздник, 
приуроченный к 100-ле-
тию независимости стра-
ны, пройдёт 14 октября с 

13.00 до 21.00. 

Брошки, шляпки и свечи
— Встречать гостей будут анима-

торы в костюмах, пожалуй, самых из-
вестных героев финской литературы 
— муми-троллей, — говорит продюсер 
мероприятий Мади Кодзокова. — В те-
чение дня все желающие смогут при-
нять участие в мастер-классах по из-
готовлению домашних свеч, дамских 
шляпок и брошек, научиться делать 
тематические рамки для фотографий 
«Муми-дом» и тканевые маски, созда-
вать украшения для интерьера из цве-
тов, мха, фруктов и овощей в технике 
топиар (фигурная стрижка растений). 

Поговорим по-фински
На 1-м этаже пространств «Спейс» 

и «Куб» пройдут открытые уроки 
финского языка и лекции. Напри-
мер, в 14.00 состоится лекция об осо-
бенностях национального финско-
го отдыха. Участники узнают о до-
стопримечательностях Хельсинки, 
о путешествиях по Озёрному реги-
ону и о родине Санта-Клауса — Лап-
ландии. В 16.00 начнётся лекция о 
финской моде, а в 17.00 гостям рас-
скажут о древнем островном городе 
Турку. Также в рамках фестиваля на 
2-м этаже пространства «Куб» с 15.00 

до 16.00 состоится показ короткоме-
тражного фильма о Финляндии с рус-
скими субтитрами. 

На сцене — «Лисьи огни»
На открытой сцене между «Спей-

сом» и «Кубом» с 14.00 до 18.00 прой-
дут уроки любимого танца финнов 
— польки. В 18.00 выступят музы-
кальные гости из Финляндии — элек-

троджазовый коллектив Rinneradio, 
а в 19.00 — московский коллектив 
Revontulet, который сочетает в своём 
творчестве рок и симфоническую 
музыку. 

— Название группы с финского пе-
реводится как «Северное сияние», а 
дословно — «Лисьи огни». Есть такая 
легенда, где северное сияние — это 
искры от шерсти гигантских огнен-
ных лис, — пояснила Мади Кодзокова. 

Вход на фестиваль свободный.
В расписании возможны измене-

ния. Подробнее узнать о программе 
и зарегистрироваться на посещение 
лекций и уроков финского языка мож-
но на сайте vk.com/dayoffinland. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ,
Алексей ТУМАНОВ

 Дизайн-завод «Флакон»: 
ул. Большая Новодмитровская, 36

НА ДОСУГЕ

В «Космосе» пройдёт 
премьера фильма 
«Пепло»

Премьера фильма «Пепло» 
(2017, Россия, 16+) Антона 
Мои сеенко пройдёт 10 октя-
бря в 19.00 в кинотеатре «Кос-
мос» (просп. Мира, 109). Это 
достаточно автобиографиче-
ская лента: автор размышля-
ет о стране, о детстве, о семье, 
о взрослении. А главное — о 
том, как формируется вну-
тренний мир человека и по-
чему подменяются воспоми-
нания. Вход свободный.

На Заревом представят 
книгу о Викторе Цое

Презентация памятного 
альбома Виталия Калгина 
«Виктор Цой и группа «Кино» 
пройдёт 13 октября в 18.00 
в доме книги «Медведково» 
(Заревый пр., 12). Калгин — 
автор первой книги о россий-
ских рок-музыкантах в се-
рии «ЖЗЛ», исследователь 
творчества Виктора Цоя. А в 
19.00 лидер группы «Коман-
да 11» Роман Слатин испол-
нит песни легендарного рок-
музыканта. Вход свободный.

На Красной площади 
проходят 
«Исторические субботы»

Российское военно-исто-
рическое общество пригла-
шает всех желающих на про-
ект «Исторические суббо-
ты». Каждую субботу в 12.00 
ведущие историки страны в 
главном здании Государст-
венного исторического музея 
(Красная пл., 1) будут читать 
лекции о наиболее значимых 
страницах прошлого России. 
Вход свободный.

В Москве стартует 
Фестиваль науки

С 6 по 8 октября на раз-
ных площадках столицы бу-
дет проходить 12-й Фести-
валь науки. Различные вузы 
Москвы представят свои 
проекты и проведут мастер-
классы — в частности, по 
3D-моделированию. Главной 
площадкой фестиваля ста-
нет «Экспоцентр» на Крас-
ной Пресне. Подробное рас-
писание на сайте фестиваля 
www.festivalnauki.ru. 

АФИША

Любимый финский 
танец — полька

На дизайн-заводе «Флакон» пройдёт День Финляндии

Рекомендую читателям 
«ЗБ» посмотреть фильм «Са-
лют-7», который скоро выйдет 
на большие экраны. Сегодня 
полёты в космос многие вос-
принимают как обыденность, 
забывая о том, чем рискуют 
космонавты. 

В основу фильма поло-

жена реальная ситуация. В 
1985 году космическая стан-
ция «Салют-7» перестала 
передавать сигналы в Центр 
управления полётами. На неё 
были отправлены космонав-
ты Владимир Джанибеков и 
Виктор Савиных, чтобы вы-
яснить причины сбоя. Перед 

ними стояла очень сложная 
задача: провести стыковку в 
ручном режиме и восстано-
вить работу станции. Добав-
лю, что их играют Владимир 
Вдовиченков и Павел Дере-
вянко.  

от актёра Александра СамойленкоКУЛЬТСОВЕТ

Посмотрите фильм «Салют-7»

Финский джаз и муми-тролли

В историческом парке 
«Россия — моя история» в 
павильоне №57 на ВДНХ 
пройдут встречи с фотогра-
фами-путешественниками 
Русского географическо-
го общества. Исследовате-
ли международного уровня 
расскажут гостям о заповед-
ных уголках нашей страны 
и о дальних экспедициях. 

— Начинающие фотогра-
фы смогут узнать, как сде-
лать удачный кадр в экстре-
мальных условиях, снять 

дикого зверя, — сообщил 
«ЗБ» пресс-секретарь исто-
рического парка Александр 
Тарасов. 

7 октября фотограф Рус-
ского географического об-
щества Николай Разуваев 
поведает о путешествиях в 
Монголию, на Камчатку и 
на остров Гогланд в Фин-
ском заливе. 

А 22 октября гостей при-
глашают на встречу с путе-
шественником, этнографом 
и режиссёром-документа-

листом Леонидом Кругло-
вым. На лекции «Докумен-
тальный проект «Великий 
Северный путь» он расска-
жет об экспедициях на Тай-
мыр, в Туву, в Папуа — Новую 
Гвинею, в Амазонию, в Цен-
тральную Африку и в Тибет.

Татьяна ТИМОХИНА

 Начало встреч в 15.00. 
Вход бесплатный по пред-
варительной регистрации 
на сайте myhistory.timepad.ru/
event/572659

На ВДНХ пройдут встречи 
с фотографами-путешественниками
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Гостей праздника встретят мумми-тролли. 
Этих финских ребят знают во всём мире
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Кейси любит валяться 
на траве

Кейси из приюта «Дубовая 
роща» долгое время не зна-
ла, что есть другая жизнь за 
высокими стенами. Но одна-
жды вместе с волонтёрами она 
вышла на прогулку в парк, и 
оказалось, что она любит ва-
ляться на траве. 

Кейси идеально ходит на 
поводке. Практически всегда 
идёт у левой ноги человека и 
обходит его сзади, это позво-
ляет предполагать, что когда-
то она была домашней соба-
кой. Она настолько спокойная, 
что с ней справится и пожилой 
человек, и ребёнок.

Кейси около шести лет, и у 
неё нет агрессии ни к людям, 
ни к собакам. 

 Опекун:
8-925-721-5019, Елена 

Бигли любит ласку 
и внимание

Семилетний Бигли из при-
юта «Красная сосна» в душе 
остался молодым. Он стремит-
ся быстрее всех выбежать из 
приютского затворничества и 
исследовать каждый куст. 

Бигли может быть своенрав-
ным в первые минуты знаком-
ства, но лишь потому, что он 
нервничает и переживает ря-
дом с новыми людьми. Од-
нако как только он понима-
ет, что человек доброжелате-
лен, тут же меняется: сам ищет 
момент, чтобы подойти и полу-
чить порцию ласки и внимания! 
Бигли станет самым верным и 
надёжным другом тому, кто его 
полюбит.

 Опекуны:
8-909-667-0887, Дарья;
8-916-559-2419, Ирина

ОНИ ИЩУТ 
ХОЗЯИНАВ

сем, кто хочет по-
мочь собакам и кош-
кам в муниципаль-
ных приютах, теперь 
стало проще это сде-

лать. Новое бесплатное мо-
бильное приложение «По-
мощник Рэй» покажет, како-
му приюту сейчас нужна по-
мощь и какая именно.

Всё как на ладони
Приложение создано бла-

готворительным фондом по-
мощи бездомным животным 
«Рэй» совместно с Комите-
том общественных связей 
Москвы.

— Это интерактивная кар-
та Москвы и Подмосковья, 
на которой в режиме реаль-
ного времени можно видеть, 
что нужно тому или иному 
приюту, — говорит директор 
фонда Екатерина Панова. 

Помочь приюту можно на 
автомобиле, пешком и даже 
удалённо через Интернет. 
Установив фильтр, можно 
подбирать и задания, подхо-
дящие именно вам, — напри-
мер, если вы хотите помогать 
только кошкам или исключи-
тельно собакам.

На прогулку 
вдоль Яузы

Решив протестировать 
приложение, открываю кар-
ту. Пока заданий совсем 
мало, по СВАО — две отмет-
ки. Первая — из приюта «Ис-
кра» в Бабушкинском районе. 
Звоню туда.

— Можно погулять с соба-
кой, — отвечают в трубке. — 
Только одевайтесь потеплее 
и похуже... 

В приюте меня встречает 
опытный волонтёр Анаста-
сия, гулять мы пойдём вме-
сте, у каждой из нас — по со-
баке.

— Дам вам собаку полегче, 
Шая подойдёт, — поясняет 
Анастасия. — Собака социа-
лизирована и спокойно гуля-
ет, слушается, не пугается лю-
дей и звуков, её хоть сейчас 
можно домой забрать.

И правда, идти с четырёх-
летней Шаей — одно удо-
вольствие. У Анастасии со-
бака Тиграша более пуглива, 
людям ещё до конца не дове-

ряет, гулять она ходит пока 
только с опытными собачни-
ками. 

— Прогулки с собаками, 
пусть даже разовые, очень 
хорошая помощь приюту, 
мы приглашаем всех желаю-
щих, — поясняет Анастасия. 
— Пока уже социализиро-
ванные собаки гуляют с теми, 
кто хочет помочь, опытные 
волонтёры могут использо-
вать это время на адаптацию 
других собак.

Помощник 
на собачьем 
празднике

Снова открываю карту в 
приложении и нахожу ещё 

одну отметку: помощь нуж-
на приюту «Красная сосна» 
недалеко от ВДНХ. Здесь мне 
предлагают помочь на вы-
ставке-пристройстве собак.

— Но у меня свободны 
только два часа, этого не 
мало?

— Нет, это тоже хорошее 
подспорье. Подъезжайте к 
началу, — говорит волонтёр.

Выставка бездомных собак 
проходит в парке «Кузьмин-
ки» на Юго-Востоке Москвы. 
Здесь, на зелёной полянке, 
собрались более 50 приют-
ских собак, и около 30 из них 
приехали из приюта «Крас-
ная сосна». 

Мне выдают бейджик с 
надписью «помощник». Моя 
миссия — помогать волон-
тёрам и кураторам собак.

— Выставка — один из са-
мых эффективных спосо-
бов пристроить животное, 
люди сразу видят поведе-
ние пса. За выставку при-
мерно 10 счастливчиков 
уезжают домой, — говорит 
волонтёр приюта «Красная 
сосна» Софья. — Помощни-
ки нужны обязательно, по-
тому что опекуну бывает 
нужно отойти, и вот тогда 
надо подержать и поразвле-
кать собаку.

В этот раз своих хозяев на-
шли 14 собак, пять из них — 
из «Красной сосны». В счаст-
ливую пятёрку попал и че-
тырёхлетний пёс Тинки. 

— Тинки — просто красав-
чик, пушистый добряк, — го-
ворит его новая хозяйка, жи-
тельница Бибирева Марина. 

— Я четыре раза приезжала к 
нему в приют, и это наша пя-
тая встреча, сегодня мы вме-
сте едем домой. 

За время дежурства мне 
всего пару раз выпала честь 
подержать собаку — ничего 
сложного.

Кстати, приложение мо-
жет быть полезно не только 
волонтёрам, но и владель-
цам животных. Уже сейчас на 
карту нанесены адреса неко-
торых ветеринарных клиник 
и зоомагазинов, и их пере-
чень будет пополняться.

— Мы собрали адреса всех 
ветеринарных клиник Мо-
сквы и Подмосковья, — го-
ворит Екатерина Панова. — 
Сейчас мы их проверяем и 
будем добавлять на карту.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Собака 
на карте Москвы

Новое бесплатное приложение подсказывает, 
чем можно помочь приютам для животных

Даже разовые 
прогулки 
с собаками — 
хорошая 
помощь 
приюту

МОСКОВСКИЙ ОКОННЫЙ ЗАВОД

ОКНА
ОСТЕКЛЕНИЕ
БАЛКОНОВ, ЛОДЖИЙ

 (AL, ПВХ)

 КРЫШИ  ВЫНОС 
 ВСЕ ВИДЫ РАБОТ
 РЕМОНТ ОКОН 
 КОНДИЦИОНЕРЫ
 СТАЛЬНЫЕ, 

  МЕЖКОМНАТНЫЕ 
  ДВЕРИ
 НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ

517-13-34(495)
СКИДКИСКИДКИ 40%  40% 

+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!
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РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ 

В «ЗВЁЗДНОМ 
БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 
(многоканальный)
e-m ail: shop@zbulvar.ru

www.orzb.ru 

На выставку-пристройство в парк «Кузьминки» 
приехали около 30 собак из приюта «Красная сосна»



1938 (548) октябрь 2017   |   ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР РЕКЛАМА

Читайте «Звёздный бульвар» и районные газеты СВАО 
               в Интернете

Каждый день — самые свежие новости округа! 
                 Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

       Сколько будем платить за квартиру в этом году? 

Как записать ребёнка в 1-й класс? 
             Что будет с пенсиями? 

Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

 Алексеевский — gazeta-alekseevsky.ru
 Алтуфьевский — gazeta-altufievo.ru
 Бабушкинский — gazeta-babushkinsky.ru
 Бибирево — gazeta-bibirevo.ru
 Бутырский — gazeta-butyrsky.ru
 Лианозово — gazeta-lianozovo.ru
 Лосиноостровский — gazeta-losinka.ru
 Марфино — gazeta-marfino.ru
 Марьина роща — gazeta-marina-roscha.ru
 Останкинский — gazeta-ostankino.ru
 Отрадное — gazeta-otradnoe.ru
 Ростокино — gazeta-rostokino.ru
 Северное Медведково — gazeta-smedvedkovo.ru
 Северный — gazeta-severny.ru
 Южное Медведково — gazeta-medvedkovo-juzhnoe.ru
 Свиблово — gazeta-sviblovo.ru
 Ярославский — gazeta-yaroslavsky.ru

 ZBULVAR.RU

Заходите и читайте! 

В префектуре округа прошло засе-
дание рабочей группы по вопросам 
межэтнических отношений, форми-
рования гражданской солидарности, 
противодействия экстремизму в мо-
лодёжной среде. Представители влас-
ти и общественности поделились друг 
с другом своим опытом.

Так, в Отрадном в сентябре была 
открыта Ступа Просветления на Ново-
владыкинском проезде — она станет 
частью буддийского храмового ком-
плекса. Представитель управы Анд-
рей Болнокин напомнил, что буддий-
ский храм дополнит существующий 
ансамбль трёх традиционных религий 

в Отрадном — православного храма, 
синагоги и мечети.

О работе по профилактике ксено-
фобии и экстремизма рассказала ди-
ректор Центра толерантности Еврей-
ского музея Анна Макарчук. Работа 
будет продолжена.

Лилия ТАТНИНОВА

В префектуре обсудили вопросы межэтнических отношений

Ваш «Звёздный бульвар» 
(495) 681-3645 

POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ



20 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   38 (548) октябрь 2017 
ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

№38 (548) 2017 год

Учредитель: 
ООО «РИЦ СевероUВосток». 
Издатель: Общество с ограниченной ответ-
ственностью «Единая Редакция». 
Адрес издателя: 127560, г. Москва, 
ул. Конёнкова, 15, корп. 1. 
Глав ный ре дак тор: Ю.А.Со ро кин. 
Шеф-редактор: Ю.И.Невский. 
Ведущий редактор:  О.А.Новак.
Фотографы: Р.А.Балаев, А.А.Белкин, 
А.И.Дмытрив, А.В.Кочубей, 
А.Р.Новосильцев.
Адрес редакции: 129090, Москва, 
просп. Мира, 18. Тел.: (495) 681-3328, 
(495) 681-0086.
Электронная версия: www.zbulvar.ru 
Газета зарегистрирована в Уп рав ле нии 
Фе де раль ной служ бы по над зо ру за со блю-
де ни ем за ко но да тель ст ва в сфе ре мас со-
вых ком му ни ка ций и ох ра не куль тур но го 
на сле дия по Цен т раль но му фе де раль но му 
ок ру гу. Сви де тель ст во о ре ги с т ра ции СМИ 
ПИ №ФС1U02369 от 15 мая 2007 г. 
Отпечатано в ЗАО «Прайм Принт Москва»: 
141707, Московская область, 
г. Долгопрудный, Лихачёвский проезд, 5в. 
Заказ №2766. Тираж 462 000 экз. Подписано 
в печать 30.09.2017 г. Время подписания 
по графику — 19.00, фактически — 19.00. 
Выход в свет 2.10.2017 г. 
Га зе та рас про ст ра ня ет ся бесплатно на тер ри-
то рии Се ве роUВос точ но го ад ми ни с т ра тив но го 
ок ру га г. Моск вы. 
Во про сы по до став ке: тел. (495) 681-3970.

..

Всё сбудется, стоит только 
расхотеть.

— Дорогой, ты же любишь 
смотреть по видео всякое 
такое: кровь, трупы, рас-
членёнка?

— Э-э-э... Ну да, люблю...
— Тогда пойдём на кухню 

рыбу чистить.

Зачем лететь на неделю ку-
да-нибудь в Европу, если на 
эти деньги можно спокойно по-
обедать в Домодедово?

— В газете пишут, что реаль-
ные доходы россиян снижают-
ся. И тут же пишут, что мы до-
стигнем европейского уровня 
жизни в течение ближайших 
15 лет. Как это понимать?

— А что тут непонятного? 
Совсем хреново у них там, в 
Европе.

Когда Серёга узнал, что 
Нюрка всё ещё ждёт его из 
армии, он пошёл в контракт-
ники.

Добрая половина россиян в 
понедельник с утра выглядит 
как недобрая.

Заядлый рыбак, оказав-
шись на месте преступле-
ния, схватил преступника, 
но тот вырвался и убежал. 
Давая полиции описание 
сорвавшегося бандита, ры-
бак утверждал, что тот был 
три с половиной метра ро-
стом и весом килограммов 
триста.

АНЕКДОТЫ

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

Понравившейся в «Детском мире» продавщице заявляет:
— А я, кстати, богатырь. Только у меня сопли…

Уронил на пол деталь конструктора и тщетно пыта-
ется её найти. Потом горестно вздыхает:

— Ну почему этот мир так жесток!

— Я никого не боюсь! Даже кота.

Дедушка спит, а Андрей хочет с ним поиграть. Спра-
шивает у мамы:

— Мам, можно я дедулю про сну?

Причёсывается после душа и говорит:
— Мои волосы гладкие, как асфальт.

Андрей увидел старушку с золотым зубом и спра-
шивает:

— Мама, а почему у стареньких людей выпадают зубы 
и на их месте вырастают золотые?

ФОТОКОНКУРС «ЗВЁЗДНАЯ ДЕВЧОНКА»

Дорогие девушки, 
присылайте нам свои 
лучшие фотки. 

Не забудьте черкнуть 
несколько слов о себе: 
где учитесь или рабо-
таете, есть ли у вас хоб-
би, к чему стремитесь, 
о чём мечтаете.   

Снимки опублику-
ем в бумажной версии 
«Звёздного бульвара» 
и на сайте газеты. 

В конце года под-
ведём итоги, побе-
дительницы получат 
 призы.  

Фото в формате jpeg
присылайте по адресу
zb@zbulvar.ru. 

Успеха!

Виктории 28 лет. Она живёт в Юж-
ном Медведкове и окончила кол-
ледж малого бизнеса по специаль-
ности «администратор гостинично-
го и туристического бизнеса». А её 
хобби — фотография. «Обожаю фо-
тографировать всё и всех, в буду-
щем мечтаю стать профессиональ-
ным фотографом. Ну и естественно, 
как и все девушки, мечтаю о любви, 
счастье и о крепкой семье и детях», 
— написала она в «ЗБ».

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соц-
сетях — окружных и районных. Все фото, не во-
шедшие в газету, пуб ликуются в пабликах.
Можно оставить там свои комментарии 
и «лайки». Это будет учитываться при подведе-
нии итогов конкурса. 

СКАНВОРД

По горизонтали: Викторина. 
Коп. Синагога. Какапо. Кратер. 
Китаевед. Есаул. Огниво. Акула. 
Нер. Иегова. Соло. Ирак. Немо. 
Выдра. Острога.

По вертикали: Аккредитив. 
Авангард. Лавина. Росчерк. 
Каре. Амо. Католикос. Атака. 
Ага. Крен. Кроха. Вино. Пле-
вел. Плато. Дорожка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

Виктория увлекается 
фотографией

«Кстати, я богатырь»
Андрей, от 3 до 5 лет

А
ктриса Светлана Свет-
личная очень гостепри-
имная хозяйка. Она лю-
бит, когда в её дом при-

ходят интересные люди, и всех 
их она потчует чем-то вкуснень-
ким, приготовленным собствен-
ными руками. По её словам, это 
пошло ещё с молодости, когда 

она вместе с мужем, актёром 
Владимиром Ивашовым, на-
крывала для гостей роскош-
ные по тем временам столы.

Один из оригинальных 
рецептов актрисы — лёг-
кая закуска из сырых 
шампиньонов. Конеч-

но, такой рецепт — 
только на любителя.

Свежие шам-
пиньоны как сле-
дует промыть и 
очистить. Если 
они довольно 
крупные, то их 
стоит нарезать 
тонкими пластина-
ми. Пропустите че-
рез чеснокодавилку 
зубчик-другой чес-
нока и вместе с соевым соусом 
добавьте к грибам. Теперь по-
лейте грибы небольшим коли-
чеством оливкового масла. Всё 
перемешайте, дайте постоять в 
холодильнике около получаса. 

Если хотите, можете поэкспери-
ментировать и заправить гри-
бы другими соусами, например 
майонезом.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям в СМИ

Главное — варить не надо
Закуска из шампиньонов от актрисы Светланы Светличной 
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